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Tiro Livre
A Bovespa reagiu em alta à possí-
vel indicação de Henrique Meirelles 
para substituir o ministro da Fa-
zenda, Joaquim Levy. Meirelles já 
contaria, inclusive, com apoio do 
ex-presidente Luiz Inácio Lula.

Brasília-DF

EXEMPLAR  DE  ASSINANTE  

Jo
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De repente, as coisas mudaram 
no Sampaio. Com a vitória sobre o 
Atlético Goianiense, o time voltou 
a respirar aliviado. De ameaçado, 
passou a ser um dos cotados a su-
bir para a divisão de elite.

Bastidores
O governador Flávio Dino, maior 
liderança do PCdoB no Brasil, pro-
mete neutralidade nas eleições 
municipais de 2016, onde houver 
mais de um candidato de parti-
dos da base aliada.   

#PDV
O projeto Quarta Cultural da Assem-
bleia Legislativa já está preparando 
a sua próxima edição, com  recital 
de poesias, a Companhia de Teatro 
Pão com Ovo  e  Ricardo Bondim 
e banda divulgando suas canções.

Giro

 
O ex-prefeito do município de Anajatuba Helder Aragão (PMDB) foi transferido na tarde de ontem para o Complexo Penitenciário de 

Pedrinhas. Ele estava preso no Comando Geral do Corpo de Bombeiros, localizado no Bacanga, desde o dia da prisão. A mudança de 
domicílio prisional foi feita atendendo uma determinação do Tribunal Regional Federal, da Primeira Região de Brasília.
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Destruída...

 Há 26 anos, é lançada a Campanha Papai Noel dos Correios, que aten-
de crianças de até 10 anos, em situação de vulnerabilidade social, e tenta 
concretizar o sonho de muitas delas. As cartas para a campanha devem ser 
manuscritas e as crianças que não souberem escrever podem desenhar. De 
acordo com os Correios, a campanha não realiza sorteios, todas as carti-
nhas são lidas, por isso, somente será aceita uma carta por criança. URBANO

Retirada do PSDB e do PPS e amea-
ças da FPA de tirar apoio a Eduardo 
Cunha, se ele não apresentar pedido de 
impeachment de Dilma Rousseff, foram 
vistos por petistas como sinais de que 
período de Cunha pode ser encurtado.

TIMON EM FOCO
Alexandre  Almeida e Rafael Leitoa 
trocam acusações na Assembleia

Pelo segundo dia consecutivo, a cidade de Timon esteve no 
centro das discussões na Assembleia Legislativa. Desta vez, 
Rafael Leitoa (PDT) e Alexandre Almeida (PTN) fizeram um 

embate, com provocações de ambas as partes.
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EMPREGO E CONCURSOS 

PÁGINA 7/NEGÓCIOS

CORRUPÇÃO CORRUPÇÃO CORRUPÇÃO CORRUPÇÃO CORRUPÇÃO CORRUPÇÃO

ELIMINATÓRIAS 
COPA DO MUNDO 
Brasil e Argentina  
jogam hoje em 

clima de decisão
O jogo das seleções era sempre agenda-
do pelos cartolas para ocorrer apenas 
na sexta rodada. Desta vez, o sorteio 
colocou os rivais frente a frente já na 
terceira rodada e em situações nada 
confortáveis. SUPERESPORTES 4

NATAL
Correios começam a receber 
cartas para o Papai Noel

Buracos, lixo acumulado e lama. Este é o cenário em que  encontra-se, atualmente, a Avenida Tancredo Neves, 
que liga a Estrada de São José de Ribamar, nas proximidades do Hospital de Urgência e Emergência Dr. Clemen-
tino Moura (Socorrão II), na  Cidade Operária. Motoristas e pedestres que passam pelo local reclamam diaria-
mente da falta de infraestrutura,  sinalização e pavimentação asfáltica.  URBANO

Governo destina R$ 20 milhões para a agricultura familiar
PÁGINA 5\GERAL

Prefeito Edivaldo vistoria obras 
do Jardim São Raimundo URBANO\PÁGINA 2

Servidores do TJ 
fazem carreata  e 

continuam em greve
URBANO\PÁGINA 2

 VIRADA DO JOGO
Eduardo Cunha recebe apoio 
de 13 partidos em sua defesa
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Abertas vagas para nível superior 
e especialistas, com salários que 

vão de R$ 5,4 mil a R$ 6,2 mil 
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CURTIDAS

A ESPERANÇA DO PT
O desembarque do PSDB e do PPS e as ameaças da Frente 

Parlamentar de Agricultura (FPA) de tirar o apoio ao presiden-
te da Câmara, Eduardo Cunha, se ele não apresentar o pedido 
de impeachment da presidente Dilma Rousseff, foram vistos 
pelos petistas como sinais de que o período de Cunha no co-
mando da Casa pode ser mesmo encurtado. 

O problema é que, antes de sair, Cunha dará sinal verde para 
fazer andar o processo de impeachment da presidente Dilma 
Rousseff, no início de dezembro. O alento do PT, dizem alguns 
integrantes do partido, é que, sem Cunha na presidência da 
Casa, o governo pode ter um fator de instabilidade a menos 
para tentar buscar algum lastro a mais no Parlamento. Falta 
combinar com os demais partidos, uma vez que, se Cunha 
sair, será só em 2016. 

VIRADA DO JOGO

Cunha recebe 
total apoio de 
13 partidos
Manifesto de 13 partidos a favor de Cunha retifica o “total apoio e confiança” na condução dele na 
presidência da Casa e que sua inocência deverá prevalecer, garantida pela Constituição Federal

Manda pro Moro...
Os delegados da Operação Lava-Jato em Brasília pe-

diram que o caso da venda da refinaria da Petrobras na 
Argentina, a San Lorenzo, seja analisada pela primeira 
instância, em Curitiba, mais precisamente pelo juiz Sér-
gio Moro. Isso porque, pelo que se sabe até agora, a ne-
gociação não envolve políticos. 

...que ele descobre
O negócio fechado com a Argentina é visto como um 

dos que tiveram a participação do lobista João Augusto 
Henriques e do diretor internacional da Petrobras Jorge 
Zelada, ambos presos e respondendo por corrupção e la-
vagem de dinheiro e ligados a peemedebistas. 

Discurso & prática
Os tucanos fizeram nota, mas não tomaram até o mo-

mento qualquer medida concreta contra o presidente da 
Casa, Eduardo Cunha. Continuam todos discutindo pau-
tas como se tudo estivesse normal na Casa.

Renan e Lewandowsky

Enquanto Eduardo Cunha trata de tentar sobreviver, o 
presidente do Senado, Renan Calheiros (PMDB-AL), segue 
impávido, discutindo com o presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Ricardo Lewandowsky, temas e pro-
postas para tirar o Brasil da crise econômica. 

Começou a guerra/
O líder do PMDB, Eunício Oliveira (PMDB-CE)(foto), 

acaba de levar para a sua equipe uma das principais as-
sessoras técnicas do senador Romero Jucá (PMDB-RR). 
A advogada Mariângela, ou Tuca, como todos a chamam, 
é reconhecida na Casa como uma das melhores analistas 
de processo legislativo. 

Na muda/
o líder do PMDB, Leonardo Picciani (RJ) “mergulha” 

quando o assunto é Eduardo Cunha. Prefere tratar de ou-
tros temas. Anos-luz do Conselho de Ética. 

Mercadante, simpatia quase amor/
Em audiência pública ontem na Câmara, o ministro 

da Educação, Aloizio Mercadante, mostrou mais jogo de 
cintura do que na época em que chefiava a Casa Civil. 
“Toda vez que vejo na imprensa que o ex-presidente Lula 
não gosta do senhor, mais o senhor cresce no meu con-
ceito”, cutucou o tucano Izalci. Sem acusar o golpe nem 
entrar na polêmica, Mercadante apenas respondeu que 
admira o trabalho do deputado brasiliense “e de todos 
aqueles que, como o deputado Izalci, colocam a educa-
ção realmente como prioridade”. 

Constrangimento/
Petistas passaram por maus bocados ontem no En-

contro Nacional da Indústria, promovido pela Confede-
ração Nacional da Indústria (CNI). Os deputados Paulo 
Teixeira (PT-SP), Silvio Costa (PSC-PE) e o senador José 
Pimentel (PT-CE) se preparavam para debater com o de-
putado Bruno Araújo (PSDB-PE) e os senadores Cássio 
Cunha Lima (PSDB-PB) e Ricardo Ferraço (PMDB-ES), 
quando integrantes do Movimento Brasil Livre entraram 
no auditório e começaram a vaiá-los. A galera governis-
ta não perdeu a pose. Mas não gostou. Se a moda pega, 
adeus debates.

T
reze partidos assinaram o 
manifesto em defesa do 
presidente da Câmara, 
Eduardo Cunha (PMDB-

RJ), lido ontem na tribuna da Câ-
mara pelo líder do PSC, André 
Moura (SE): PMDB, PSD, PSC, PR, 
PP, PTB, PMN, PRP, PTN, PTdoB, 
PHS, PEN e Solidariedade. Mou-
ra fez questão de dizer que, jun-
tos, os partidos somam 230 de-
putados. 

Assim que ele acabou de falar, 
o deputado Rodrigo Maia (DEM-
RJ) o corrigiu, dizendo que eram 
231, ratificando seu apoio ao do-
cumento. O PSDB, DEM e PPS 
não assinaram a nota. Já o Soli-
dariedade, que chegou a defen-
der o afastamento de Cunha em 
outubro - quando se tornaram 
públicos detalhes sobre as con-
tas que ele mantinha na Suíça -, 
agora manifestou apoio ao pre-
sidente da Câmara.

Funcionamento da Casa

Enquanto o líder do PSC lia a nota, 
Cunha mantinha-se impassível, 
olhando fixamente para frente, 
sem dirigir o olhar para a tribuna 
de onde era lido o manifesto de 
apoio a ele. Na nota, os líderes 
ratificaram o “total apoio e con-
fiança” na condução de Cunha 
na presidência da Casa, acres-
centaram que as denúncias con-
tra ele seguirão o curso do de-
vido processo e que o princípio 
da presunção da inocência, ga-
rantido pela Constituição, deve 
prevalecer. 

Para os 13 partidos que assi-
naram o documento, o funciona-
mento da Casa é mais importante 
que “eventuais disputas políti-
cas”, sobretudo num momento 
em que se espera que a Câmara 
delibere sobre matérias impor-
tantes para a retomada do cres-
cimento do país.

Depois de ler a nota, Moura 
disse que redigiu o texto em seu 
gabinete e que ligou para o líder 
do governo na Câmara, José Gui-
marães (PT-CE), comunicando 
que havia a nota e encaminhando 
a ele o teor. O líder disse que foi 
até a liderança do governo para 
colher as assinaturas dos líderes 
do PR, Maurício Quintella Lessa 
(AL), e do PP, Eduardo da Fonte 
(PE), que estavam no local. Se-
gundo Moura, ele não procurou 
o líder do PT, Sibá Machado (AC). 

Ele minimiza o fato de o PT e 
outros partidos não terem assina-
do o documento. “A nossa cons-
trução foi com esses líderes, o que 
não impede, mais à frente, o PT 
assinar, não tem problema”,  dis-
se André Moura, acrescentando. 
“Aqui são mais de 230 deputados 
representados por seus líderes e 
que ratificam a confiança e total 
apoio na condução de Cunha. 
Nenhum cidadão pode ser con-
denado de forma antecipada e 
devemos garantir o princípio da 
presunção da inocência”.

Veja a íntegra da nota:

Os líderes dos partidos abaixo assinados vêm a público ma-
nifestar sua posição com relação às denúncias apresentadas 
contra o presidente da Câmara, Eduardo Cunha:

1 - Ratificamos o total apoio e confiança em sua condução na 
presidência da Câmara dos Deputados

2 - As denúncias apresentadas seguirão o curso do devido pro-
cesso legal, onde haverá condição de defesa e julgamento por 
instâncias próprias e o princípio da presunção da inocência, 
consagrado em nossa Constituição, deve prevalecer para qual-
quer cidadão, inclusive o presidente da Câmara dos Deputados

3 - Eventuais disputas políticas não podem prevalecer para pa-
ralisar o funcionamento da Casa no momento em que o país 
exige e espera que a Câmara dos Deputados delibere as maté-
rias que o Brasil precisa para retomar o crescimento.

Aqui são mais de 
230 deputados 
representados por 
seus líderes e que 
ratificam a confiança 
e total apoio na 
condução de Cunha. 
Nenhum cidadão 
pode ser condenado 
de forma antecipada 
e devemos garantir 
o princípio da 
presunção da 
inocência

 Deputado André 
Moura, líder do PSC

Sem apoio do PSDB

Moura negou que a nota seja 
uma reação dos líderes ao rompi-
mento com Cunha anunciado pelo 
PSDB e disse que não está politi-
zando o processo. “Não há uma 
relação com isso, a gente não está 
politizando o processo. É apenas 
um abaixo-assinado dos líderes”. A 
iniciativa de assinar a nota partiu 
do líder do PSC na Câmara, numa 
reação ao rompimento anunciado 
na terça-feira pelo PSDB.

De acordo com os líderes, a 
intenção de Moura, um dos mais 
próximos aliados de Cunha e até 
pouco tempo ligado às oposições 
na defesa do impeachment da pre-
sidente Dilma Rousseff, era bus-
car assinaturas de outros líderes, 
incluindo o do PT, Sibá Machado 
(AC). Apesar da investida, o par-
tido não assinou a nota de apoio 
a Cunha. O PROS, contatado no 
início da tarde desta quarta-feira, 
também não assinou.

“Respeito o posicionamento do 

Durante leitura da nota, Cunha manteve-se impassível, olhando fixamente para frente sem observar a tribuna

PSDB, mas se todo mundo romper 
com ele, o que será dessa Casa? Va-
mos tirar do presidente o direito de 
se defender? Ele será julgado pela 
Justiça e pelo Conselho de Ética, 
mas tem todo o direito de se defn-
der e a Casa, num momento de cri-
se pelo que passa o pais, não pode 
ficar paralisada”, justificou Rogério 
Rosso (DF), líder do PSD. 

“A nota tem dois parágrafos, 
um defendendo o amplo direito 
de defesa de Cunha e o outro, que 
a Casa não pode ficar parada, tem 
que votar. Não faz nenhum mo-
vimento de discutir o mérito do 
que pesa contra o presidente Edu-

ardo Cunha. Ele se defenderá no 
Conselho de Ética, mas não pode-
mos parar a Casa por isso”, disse 
o líder do PR, acrescentando: “A 
oposição mudou de posição por-
que ele mudou o posicionamento 
em relação ao impeachment. O 
PR assina a nota, mas dará a seus 
membros no Conselho toda auto-
nomia. Só quer garantir o amplo 
direito de defesa dele”.

O líder do PP também justifi-
cou o apoio à nota: “Assinei sim, 
isso não tem nada a ver com o 
Conselho de Ética, é para a con-
dução das votações na Casa”, dis-
se Eduardo da Fonte.
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Ele não se explicou, não 
convenceu a bancada do PSDB 
nem o país, fez alegações 
soltas, sem o necessário 
respaldo e provas
Trecho da nota divulgada ontem pela bancada do PSDB 
na Câmara, ao romper com o presidente Eduardo Cunha e 
formalizar o pedido de seu afastamento.

Em ofício ao coordenador da bancada maranhense na Câmara, 
petebista Pedro Fernandes, o petista deputado federal Zé Car-
los propõe sugestões de seis temas para serem tratados pelos re-
presentantes no Congresso nas próximas reuniões.Visam lutar 
por recursos para recuperar rios, reduzir mortalidade infantil, 
combater à hanseníase, melhoria do ensino e outras questões. 

 Em discurso na Assembleia Legislativa, o deputado Adriano Sar-
ney (PV) mostrou ontem que a crise econômica não afetou ainda 
as finanças do governo do Maranhão. Com dados que disse ser 
da Secretaria de Planejamento, ele disse que o estado teve cres-
cimento da receita do ICMS de 9% em 2015 e está longe da meta 
estabelecida pela Lei de Responsabilidade Fiscal, de 49%, para 
gasto com pessoal. Chegou a 46%.

Adriano participou da audiência pública para avaliação das me-
tas fiscais. “E tenho uma excelente notícia para todos os senho-
res e telespectadores da TV Assembleia. As finanças do Governo 
do Maranhão vão muito bem, obrigado. Não tem problema ne-
nhum e não tem rombo nenhum. As finanças vão muito bem, 
como sempre estiveram, para dizer a verdade”.

Neutralidade sob medida
O governador Flávio Dino, maior liderança do PCdoB no Brasil, pro-

mete neutralidade nas eleições municipais de 2016, onde houver mais de 
um candidato de partidos da base aliada. Caso a promessa se confirme 
no ano das eleições, Dino se descompromete com o furor dessas campa-
nhas eleitorais, mas pode dar um nó cego nas eleições seguintes de 2018. 
Principalmente a de São Luís, onde o prefeito Edivaldo Júnior, cria polí-
tica do governador, vai à luta por mais um mandato no Palácio La Ra-
vardière. Ele divide a lideranças nas pesquisas com a deputada federal 
Eliziane Gama, da Rede, outra aliada da campanha de Flávio Dino em 
2014, ainda militante no PPS.

O secretário de Assuntos Políticos, Márcio Jerry, tem repetido a neu-
tralidade do governador perante os candidatos aliados. Já teria até co-
municado aos partidos de cada qual. Como o PCdoB não apontou ne-
nhum nome na capital, o consenso comum e a lógica política apontam 
para o apoio de Dino a Holanda Júnior, eleito em 2012, numa articu-
lação de inteira responsabilidade do próprio ocupante atual do Palá-
cio dos Leões. Até a transferência de filiação de Holanda, do PTC para 
o PDT, foi prestigiada pelo governador, numa festança organizada pelo 
deputado Weverton Rocha.

A eleição da capital é mais importante do que qualquer outra para 
qualquer governador. Obviamente que a principal cidade serve como 
vitrine para o comando do Estado. O exemplo de São Luís é cristalino e 
clássico dessa assertiva. Roseana Sarney e seu grupo governaram o Ma-
ranhão por décadas seguidas e nunca elegeram um único prefeito na 
capital. Portanto, é um cenário que o governador sabe muito bem como 
prepará-lo para que 2016 em São Luís seja a plataforma principal de 
seu projeto de reeleição em 2018.

Nunca é demais lembrar-se de Jackson Lago, único governador a que-
brar o paradigma da eleição de São Luís e a corrente sarneísta em 2006. 
Botou as cartas na mesa e em 2008 elegeu o tucano aliado João Castelo, 
passando a formatar uma parceria resolutiva com ele até ser cassado 
em 2009. Já na eleição de 2012, Castelo sofreu a derrota para Edivaldo, 
porque quem estava no Palácio dos Leões era Roseana, sua adversária. 
Por isso, Flávio Dino, como opositor dos Sarney, sustentou Edivaldo Jú-
nior e o fez prefeito, hoje, ambos atuando numa parceria que tem apro-
vação total da população.

IMPROBIDADE 

De volta a 
Pedrinhas
Por determinação do TRF, o ex-prefeito de Anajatura Helder Aragão, que estava preso no 
Comando Geral do Corpo de Bombeiros, foi transferido para a Penitenciária de Pedrinhas  

 Emergência de 
fogo (1)

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, Humberto 
Coutinho, tem o compromisso 
de levar ao governador Flá-
vio Dino o pedido de decreta-
ção de situação de emergên-
cia nos vários municípios em 
que as pastagens e florestas fo-
ram devoradas por incêndios. 
O apelo é da Associação dos 
Criadores do Maranhão, cujo 
presidente, José Assub Neto, e 
o vice, Iêdo Lobão, visitaram 
Coutinho com esse objetivo. 

Emergência de 
fogo (2)

O próprio presidente da 
Alema há dois anos vem so-
frendo prejuízo por causa de 
incêndios em suas fazendas 
de bois de engorda na Região 
dos Cocais, onde mantém uma 
boiada das maiores do Mara-
nhão. Lá a contagem de bois 
é feita por “hora”, de passa-
gem na porteira. Mas o fogo 
devorou muitos pastos e tan-
to Humberto Coutinho, como 
muitos fazendeiros, contabi-
lizam prejuízos.

Fala de 
Natalino (1)

“O trabalho realizado até  
aqui não tem mais volta”, disse 
o reitor da Universidade Federal 
do Maranhão, professor Natalino 
Salgado, ao se despedir do cargo 
que ocupou com imensa sabe-
doria e talento. Destacou que a 
UFMA viveu mais um momento 
democrático e tudo transcorreu 
dentro das normas esperadas na 
disputa pelo cargo de reitor. 

Fala de 
Natalino (2)

Para Natalino, a vocação 
desde sempre da Universidade 
encontrou seu destino como 
máximo representante do en-
sino superior no Maranhão e 
pede por mais. “Assim, a equi-
pe que sai vitoriosa nas urnas 
tem o solene desafio de am-
pliar, de fortalecer, de manter 
estável o voo de águia que a 
UFMA alcançou”.

No furacão da crise
O 10º Encontro Nacional da Indústria, realizado terça e 

quarta-feira em Brasília, contou com a presença de 38 em-
presários maranhenses, capitaneado pelo presidente da Fe-
deração da Indústria do Maranhão, Edilson Baldez. O encon-
tro, promovido pela CNI, objetivou buscar alternativas para a 
crise que afeta a economia brasileira em todos os segmentos.  

O 
ex-prefeito do municí-
pio de Anajatuba Hel-
der Aragão (PMDB) foi 
transferido na tarde de 

ontem para o Complexo Peni-
tenciário de Pedrinhas. Ele esta-
va preso no Comando Geral do 
Corpo de Bombeiros, localiza-
do no Bacanga, desde o dia da 
prisão. A mudança de domicí-
lio prisional foi feita atendendo 
uma determinação do Tribunal 
Regional Federal, da Primeira Re-
gião de Brasília.

Helder Aragão saiu do Quar-
tel por volta das três da tarde, em 
uma viatura da Polícia Federal. 
Foi levado ao Instituto Médico 
Legal, para a realização de exa-
mes de corpo de delito. Todo o 
procedimento foi rápido, já que 
Helder saiu cinco minutos de-
pois. Do IML, Aragão seguiu para 
o Complexo Penitenciário de Pe-
drinhas. Nem ele e nem o advo-
gado falaram com a imprensa.

Prisão de helder

O Tribunal Regional Federal da 
1ª Região (TRF1) prendeu, preven-
tivamente, o ex-prefeito de Ana-
jatuba, a secretária de Educação, 
o secretário de Administração do 
município e mais três integrantes 
de uma quadrilha especializada 
em desviar recursos públicos no 
dia 22 de outubro. O pedido de pri-
são preventiva foi feito pela Polícia 
Federal e pelo Ministério Públi-
co Federal (MPF) em investigação 
de desvio de recursos públicos do 
Fundeb e do FNDE.

Além da prisão, foram apli-
cadas medidas cautelares de 
suspensão do exercício de car-
go público; proibição de acesso 

à prefeitura e de manter contato 
com servidores da municipali-
dade, como o pregoeiro e inte-
grantes da comissão de licitação; 
e bloqueio, indisponibilidade e 
arresto de bens dos investigados.

Desde então, o MPF passou 
a analisar todo o conjunto de 
provas para o oferecimento da 
denúncia dentro do prazo pre-
visto na lei. Os envolvidos res-
pondem pelos crimes de desvio 
de recurso públicos (art. 1º do DL 
201/67), organização criminosa, 
fraude em licitações (art. 90 da 
lei 8666/93), lavagem de dinhei-
ro, peculato, corrupção ativa e 
passiva, dentre outros crimes, 
na medida de sua participação.

Operação attalea

Em 2014, as investigações foram 
iniciadas e apuraram que se ins-

talou, no município, uma orga-
nização criminosa destinada a 
desviar recursos públicos e la-
var os valores oriundos do crime 
através da contratação direcio-
nada de “empresas de fachada” 
que sequer possuíam sede física, 
estrutura, equipamentos ou fun-
cionários para realizar os servi-
ços contratados.

As fraudes nos procedimen-
tos licitatórios e o pagamento 
de valores só eram possíveis 
mediante a corrupção de mem-
bros da Comissão Permanen-
te de Licitação da prefeitura, 
de secretários municipais e 
do prefeito. A Polícia Federal 
também investiga fraudes no 
Educacenso (banco de dados 
do Ministério da Educação e 
Cultura), com a utilização do 
cadastro do Programa Bolsa 
Família, na tentativa de au-

O ex-prefeito Helder Aragão (PMDB) foi transferido na tarde de ontem, mas antes fez corpo de delito no IML

mentar o número de alunos 
“matriculados” nas escolas e, 
consequentemente, os repas-
ses do Fundeb e do FNDE ao 
município. 

2014

Investigações foram 
iniciadas e descobriu-
se uma organização 

criminosa destinada a 
desviar recursos públicos

DENÚNCIA

Embate entre Alexandre e Rafael Leitoa
Pelo segundo dia consecuti-

vo, a cidade de Timon esteve no 
centro das discussões na Assem-
bleia Legislativa. Desta vez, Rafael 
Leitoa (PDT) e Alexandre Almeida 
(PTN) fizeram um embate, com 
provocações de ambas as partes.

Menos de 20 deputados esta-
vam em plenário. Por isso, a Or-
dem do Dia foi transferida para a 
sessão de hoje. Apenas um único 
deputado falou durante todo o 
Grande Expediente. Rafael Lei-
toa usou os 30 minutos que lhe 
foi concedido para falar dos tra-
balhos feitos pela Prefeitura de 
Timon e devolver as denúncias 
apresentadas por Alexandre Al-
meida na sessão de terça-feira.

Rafael enalteceu o trabalho de 
Luciano Leitoa à frente da prefei-
tura, destacando obras que esta-
riam sendo entregues no dia de 
ontem. “Todo dia, eu tenho que 
atualizar a agenda. Hoje (ontem), 
às 16h, o prefeito Luciano Leitoa 
vai inaugurar mais uma escola 
climatizada. E o prefeito também 
vai inaugurar um Complexo Edu-
cacional, uma escola reforma-
da, 100% climatizada, com qua-
dra coberta com vestiário e, ao 
lado, uma creche, funcionando 
em período integral”, disse, para 
depois começar a responder os 
ataques de Alexandre. “Isso causa 
nervosismo, isso causa espanto, 
isso causa desespero dos adver-
sários. Porque o dinheiro que Ti-

O dinheiro que Timon recebia era o 
mesmo. Mas não era aplicado onde 
deveria ser aplicado 

 Rafael Leitoa, deputado

Eu não estou aqui pra fazer a 
política do quanto pior, melhor. 
Não estou aqui para fazer a política 
com o fígado, como o tio de vossa 
excelência fazia

Alexandre Almeida, deputado

mon recebia era o mesmo. Mas 
não era aplicado onde deveria 
ser aplicado”, disparou.

Segundo Leitoa, R$ 3,90 se re-
feria à quantidade de 200 gramas 
da pasta de alho. “Se multiplicar-
mos por cinco, que é um quilo, 
dá os R$ 19,50 da contratação. O 
item erva-doce, que foi contra-
tado a R$ 22 o quilo, e não a R$ 
2,20 o quilo. R$ 2,20 são 100 gra-
mas. Ou seja, vezes 10, dá R$ 22. 
É uma conta de multiplicar sim-
ples e lógica”, provocou.

Alexandre Almeida pediu 
um aparte, mas o pedido não 
foi atendido. Buscou o direito 
de resposta (por ter sido citado 
pelo deputado Rafael Leitoa) e 
recebeu o tempo da liderança 
para falar. Durante cinco minu-
tos, ele defendeu a sua postura 
parlamentar. Disse que, duran-
te o período em que está na As-
sembleia Legislativa, conseguiu 
aprovar e levar projetos impor-
tantes para Timon. “Eu não es-
tou aqui pra fazer a política do 

quanto pior, melhor. Não estou 
aqui para fazer a política com o 
fígado, como o tio de Vossa Ex-
celência fazia. Aqui, irei desem-
penhar o meu mandato de de-
putado estadual em defesa do 
povo. Para decepção de sua fa-
mília, eu estou conseguindo le-
var o videomonitoramento pra 
Timon, eu estou conseguindo 
levar os projetos de esporte, os 
projetos de cultura, que são im-
portantes. Coisa que o grupo de 
Vossa Excelência não queria”.
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Baixa      04h02       1,2m
Alta       10h13        5,1m
Baixa       16h09       1,3m
Alta       22h04      5,1m

  Marés

Ano LXXXVIII  Nº 34.080

De acordo com a Superintendência Estadual de Investigações Criminais (Seic), de janeiro a novembro deste ano, 901 casas de São Luís foram roubadas. No ano passado, foram 
1.072 ocorrências. O modus operandi é igual: algum dos moradores é rendido na porta de entrada e levado para o interior da residência. Lá, os ladrões fazem o raspa. URBANO

Ester Marques 
é indicada para
a Secretaria de 
Cultura do MA

 POLÍTICA 3

Sesi e Senai 
abrem inscrição

para seletivo 
com 61 vagas 

O Sistema Fiema abriu seletivo 
com 40 vagas para o Serviço So-
cial da Indústria (Sesi) e com 21 
oportunidades para o Serviço 
Nacional de Aprendizagem In-
dustrial (Senai). Há também 287 
vagas para cadastro de reserva. 

NEGÓCIOS 7

 O ex-prefeito de São Luís João Castelo (foto) teve 
negado habeas corpus no processo em que ele é 
acusado de improbidade administrativa, por ter 
deixado de pagar o funcionalismo. POLÍTICA 2

Justiça nega habeas 
corpus a João Castelo

Eleição indireta 
trava pauta 

da Assembleia 
Legislativa

Dois projetos de lei que mo-
dificam a forma da eleição 
indireta de governador estão 
provocando debates acir-
rados e trancando a pauta 
do Parlamento estadual. 

POLÍTICA 3

Homem assassinado em porta de igreja no Renascença II

Bandidos invadiram 
900 casas só neste ano

 POLÍCIA 3

 URBANO  URBANO

 Delegado afirma que somente a 
 reconstituição elucidará crime 

 Polícia diz que intercambista
devia dinheiro a traficantes

FEIRA DO LIVRO Evento atraiu 150 mil visitantes e movimentou mais de R$ 1,1 mi
 NEGÓCIOS 7

FABRÍCIO CUNHA/ASSECOM/DIVULGAÇÃO

A nova poesia 
de Nauro 

Machado
O poeta transforma a dor em poe-
sia. Nauro Machado (foto) é assim. 
Após vencer um câncer, ele lança 
hoje, às 18 horas, no Odylo Costa, 
filho, o livro O Esôfago Terminal. 

IMPAR

Kits para Corrida de
 La Ravardière serão

entregues amanhã e sexta
Os atletas inscritos na Corrida de La 

Ravardière deverão receber os kits da 
competição amanhã e sexta-feira.

SUPERESPORTES 7
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INVESTIMENTO

R$ 20 milhões para a 
agricultura familiar
Anúncio do recurso para produção agrícola foi feito pelo secretário nacional de Segurança 
Alimentar do Ministério de Desenvolvimento Social, durante a Agritec, no município de Caxias

A 
Feira da Agricultura Fa-
miliar e Agrotecnologia 
do Maranhão (Agritec) 
do Território dos Cocais, 

iniciou ontem, em Caxias, com 
uma novidade para o Maranhão. 
O estado receberá R$ 20 milhões 
do governo federal para ampliar 
a capacidade produtiva das fa-
mílias nos municípios com me-
nor IDH do estado.

Ao lado do governador Flávio 
Dino, o secretário nacional de 
Segurança Alimentar do Minis-
tério de Desenvolvimento Social 
(MDS), Arnoldo Anacleto, desta-
cou o novo momento no Mara-
nhão, ao lembrar que em 2014 o 
estado devolveu R$ 44 milhões 
em recursos que deveriam ter 
sido aplicados na produção dos 
municípios maranhenses. “Es-
tamos trabalhando junto com o 
governo do estado para que todas 
as políticas sociais e de produção 
continuem. Nós temos orgulho 
de ajudar o governador Flávio 

Estamos trabalhando junto com o governo do 
estado para que todas as políticas sociais e de 
produção continuem. Nós temos orgulho de 
ajudar o governador Flávio Dino a tirar os anos 
de atraso no Maranhão

Arnoldo Anacleto, 
representante do MDS

Agritec

Além dos importantes 
anúncios de investimento 
do governo federal, na 
abertura da Feira foi assinado 
o convênio entre o governo 
do estado e a cooperativa 
da Reforma Agrária para 
assentamentos rurais na 
região do Vale do Itapecuru.
Na ocasião, foram firmados 
contratos de financiamento 
do Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf) que 
beneficiarão agricultores do 
município de São Domingos 
do Maranhão com a concessão 
de créditos bancários para 
ampliar a produção da 
família produtora rural. 
Foram entregues ainda kits 
de irrigação para as famílias 
da comunidade quilombola 
Soledad e da comunidade de 
Usina Velha. 

Dino a tirar os anos de atraso 
no Maranhão”, assegurou o re-
presentante do MDS.

Com o recurso disponibili-
zado, será possível impulsionar 
a capacidade produtiva dos tra-
balhadores rurais, ampliando de 
3 mil para 9 mil famílias benefi-
ciadas com acompanhamento 
técnico nos municípios com me-
nor IDH. Os recursos do governo 
federal também são destinados 
à aquisição de caminhões que 
transportarão produtos agríco-

las nas cidades que integram o 
Plano Mais IDH.

“Passo a passo construímos 
políticas públicas para todos os 
maranhenses ao aplicar corre-
tamente os recursos públicos. 
Vamos continuar apoiando a 
produção e os agricultores fa-
miliares. Acreditamos que esse 
é o caminho correto, investir na 
educação e na produção. Nós 
temos uma crença profunda de 
que estamos no caminho corre-
to”, destacou Flávio Dino.

DEMOCRATIZAÇÃO

Mais políticas para mulheres do MA
Foi aberta, na manhã de on-

tem, a IV Conferência Estadual 
de Políticas Públicas para as Mu-
lheres, que acontece até amanhã, 
no Auditório Central da Univer-
sidade Federal do Maranhão. O 
governador Flávio Dino partici-
pou da solenidade de abertura, 
onde reafirmou o compromisso 
do governo do estado em imple-
mentar políticas que garantam 
a equidade de gênero.

Com o tema “Mais direitos, 
participação e poder para as mu-
lheres”, a Conferência Estadual 
propõe-se a discutir as estraté-
gias de fortalecimento das po-
líticas para as mulheres e a de-
mocratização da participação 
das mulheres nas diversas esfe-
ras institucionais e federativas. 
Para enriquecer o debate, além 
de representantes do executivo 
estadual e municipal, estiveram 
presentes diversas militantes do 
movimento de mulheres.

Para o governador Flávio 
Dino, a participação popular é 
fundamental para a construção 
de políticas públicas de fortale-
cimento das minorias. “A mo-
bilização social é decisiva, por-
que temos o papel do governo 
estadual, federal e municipal, 
mas é a relação com a sociedade 
civil e a organização de movi-
mentos sociais que vão garantir 
que avanços institucionais ain-
da maiores possam ser produ-
zidos”, defendeu Flávio Dino.

Ele lembrou importantes 

IV Conferência 
Estadual

A convocação das conferências tem como 
objetivo reforçar a efetividade do debate sobre o 
enfrentamento das desigualdades entre mulheres e 
homens visando o fortalecimento de sua capacidade 
interinstitucional com as instâncias governamentais 
estaduais e municipais, e de intersetorialização das 
políticas públicas para mulheres.
No Maranhão, as conferências municipais 
tiveram início no dia 27 de agosto no município 
de Chapadinha. As conferências são instâncias 
de discussão das Políticas Públicas para as 
Mulheres que envolvem sociedade civil e órgãos 
públicos. As decisões das conferências municipais 
foram debatidas na IV Conferência Estadual de 
Políticas Públicas para as Mulheres, esta, por sua 
vez, resultará num material a ser levado para a 
Conferência Nacional.

Governador participou da abertura do evento, que vai até sexta-feira

Máquinas presentes em um dos locais beneficiados pelo programa

MAIS ASFALTO 

Pinheiro e Santa Helena 
receberão R$ 3 milhões 

O governo do estado assi-
nou a ordem de serviço auto-
rizando o início das obras do 
programa Mais Asfalto em duas 
cidades da Baixada Maranhen-
se. Os municípios de Pinheiro, 
com 8km, e Santa Helena, com 
4km, serão os beneficiados nesta 
etapa, que prevê investimentos 
de mais de R$ 3 milhões com 
pavimentação de ruas e ave-
nidas nas duas cidades.

De acordo com o secretá-
rio de Estado da Infraestrutura, 
Clayton Noleto, o governo do 
estado está investindo em di-
versas ações na Baixada Mara-
nhense. “O governador Flávio 
Dino visa, com esses investi-
mentos, como o Mais Asfalto, 
compensar a ausência de po-
líticas públicas na história da 
Baixada Maranhense e propiciar 
uma autonomia para que a re-
gião tenha mais independência 
e possa se desenvolver”, disse.

Com o lançamento da obra 
de asfaltamento, a população 
já comemora, antecipando o 
resultado da obra. O aposen-
tado Domingos Costa, de San-
ta Helena, disse que já sofreu, 
por muitas décadas, com a po-
eira no verão e a lama no in-
verno. Agora, a alegria de ver 
sua rua sendo asfaltada é mo-
tivo de comemoração. “Nunca 
asfaltaram a minha rua, agora 
vai melhorar e a avenida vai fi-
car bonita. Quando chove aqui 
fica só lama. Com o asfalto fica 
muito bom pra gente”, disse.

Na cidade de Pinheiro, a 
dona de casa Euzaias Montei-
ro também comemora o início 
do Mais Asafalto. “Estava pre-
cisando muito, aqui tem muita 

poeira, a gente limpa a casa e 
fica tudo sujo. Espero que dê 
tudo certo pra asfaltar aqui”.

Até o fim do ano, o Mais 
Asfalto deverá chegar a mais 
de 100 municípios maranhen-
ses, com a recuperação e pavi-
mentação de 600 quilômetros 
de vias urbanas. “O governo 
do estado está com esse tra-
balho em todas as regiões e, 
até o final do ano, alcança-
rá mais de cem municípios 
com o total de investimentos 
de mais de R$ 150 milhões, 
comprovando que mesmo em 
tempo de crise é possível fa-
zer os investimentos para aju-
dar a melhorar a qualidade de 
vida de nossa gente”, afirmou 
Clayton Noleto

ações da atual gestão que be-
neficiam o gênero. “Temos uma 
série de ações destinadas à pro-
moção do direito das mulheres 
e ao combate à desigualdade”, 
apontou Flávio, destacando ações 
como a Carreta da Mulher, que 
circulando pelos municípios 
maranhenses leva atendimen-
to de saúde, consultoria jurídica, 
orientações e palestras sobre a 
Lei Maria da Penha e o enfren-
tamento à violência, e o mamó-
grafo móvel, que também está 
fazendo um trabalho notável. 
“Este é um momento de mobi-
lização, para que nós possamos 
ampliar as estruturas públicas 
de garantia de segurança e di-
reto da mulher”, opinou o go-
vernador.

A secretária de Estado da 
Mulher, Laurinda Pinto, define 
a Conferência Estadual como 
um momento de mobilização, 
de avaliação das conquistas e 
da elaboração de novas metas.  
“Nessa quarta Conferência es-
tamos discutindo mais direitos, 
mais participação e mais poderes 
para as mulheres. É um momen-
to que não só o Maranhão, mas 
todo o Brasil faz uma avaliação 
de como que, ao longo das últi-
mas décadas, a política pública 
com a finalidade de redução das 
desigualdades entre homens e 
mulheres tem impactado na vida, 
gerado direitos e garantido maior 
participação”, explicou a secre-
tária e militante da área. 

O governador Flávio 
Dino visa, com esses 
investimentos, 
como o Mais 
Asfalto, compensar 
a ausência de 
políticas públicas na 
história da Baixada 
Maranhense e 
propiciar uma 
autonomia para 
que a região tenha 
mais independência 
e possa se 
desenvolver

Clayton Noleto, 
secretário de Estado da 
Infraestrutura
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A 
Secretaria Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil, do Mi-
nistério da Integração Na-
cional, reconheceu situação 

de emergência, por procedimento 
sumário, no município de Mariana, 
Minas Gerais, em razão do rompi-
mento das barragens no distrito de 
Bento Rodrigues. O procedimento 
sumário ocorre quando os eventos 
são de grande intensidade e impac-
to. A portaria foi publicada ontem 
no Diário Oficial da União.

Após o reconhecimento da si-
tuação de emergência, o governo 
federal poderá ampliar as ações de 
assistência e reconstrução das áreas 
prejudicadas pelo desastre. Além 
disso, as pessoas atingidas pode-
rão sacar o Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS). “A partir 
do reconhecimento, poderemos 
fazer mais do que prestar assistên-
cia humanitária”, disse, em nota, o 
ministro da Integração Nacional, 
Gilberto Occhi.

Segundo o ministério, o governo 
federal tem prestado apoio às auto-
ridades locais e à população desde 
os primeiros momentos após a tra-
gédia. Na sexta-feira (6), dia seguinte 
ao incidente, Occhi, e o secretário 
Nacional de Proteção e Defesa Ci-
vil, Adriano Pereira, sobrevoaram 
a área atingida e reuniram-se com 
representantes da mineradora Sa-
marco e da prefeitura de Mariana. 
A secretaria articula as ações dos 
órgãos do governo federal para au-
xiliar os trabalhos na região.

Subiu para seis o número de 
mortes após o rompimento das 
duas barragens de rejeitos, na úl-
tima quinta-feira (5), de acordo 
com boletim divulgado no início 
da noite de terça-feira (10) pelo Cor-
po de Bombeiros. Quatro corpos 
foram reconhecidos e dois aguar-
dam confirmação.

Samarco

A mineradora Samarco informou 
em nota que não há indício de rom-
pimento da terceira barragem que 
fica em Mariana. “Estão circulando 
alguns boatos, especialmente nas 
redes sociais, a respeito da insta-
bilidade da Barragem de Germa-
no, em Mariana (MG). A Samarco 
reitera que todos os seus meca-
nismos de controle não apontam 
qualquer indício de abalo na es-
trutura”, diz comunicado.

Estado de emergência em Mariana
Ministério da 
Integração Nacional 
reconheceu situação 
de emergência em 
consequência do  
rompimento  
da barragem 

A Comissão de Serviços 
de Infraestrutura do Senado 
aprovou ontem projeto que ex-
tingue a cobrança de roaming 
em ligações de celular. O valor, 
pago pelo consumidor quan-
do ele está fora da área para a 
qual o aparelho foi habilitado, 
também é chamado de tarifa 
de deslocamento.

O relator da proposta, senador 
Walter Pinheiro (PT-BA), defen-
deu a iniciativa como uma forma 
de baratear as tarifas telefônicas.

 “Aqui no Brasil, o minuto do 
celular é um dos mais caros do 
mundo, principalmente para a 
camada da população que mais 
utiliza o celular. O Brasil tem 
mais de 270 milhões de celu-
lares. Desses, 80% são apare-
lhos pré-pagos, com o minuto 
mais caro. E para baratear as 
ligações, estamos vencendo, 
por etapas, com a aprovação 
de  medidas como a proposta 
aprovada hoje”, afirmou.

PROJETO 

Fim da 
cobrança de 
roaming em 
celulares
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NEGÓCIOS
CONCURSOS

PREPARE-SE 

Funpresp  
fará concurso 
A Funpresp abriu oportunidades para nível superior e para especialistas, com salários que vão de 
R$ 5,4 mil a R$ 6,2 mil. A previsão é de que as provas sejam realizadas em fevereiro do ano que vem

U
m novo edital de concur-
so público foi anunciado 
pela Fundação de Previ-
dência Complementar 

para Servidores Públicos Federais 
(Funpresp-Exe), uma carreira re-
lativamente nova e com objetos 
de estudo bastante específicos, 
não muito comuns aos concur-
seiros. Por isso, a recomendação 
dos especialistas é se preparar 
desde já. Serão abertas 62 vagas 
de nível superior, sendo 45 para 
analistas e 17 para especialistas. 
As remunerações vão variar de 
R$ R$ 5.443 a R$ 6.295.

De acordo com a Funpresp 
—  órgão criado em 2012, que 
administra e executa planos de 
benefícios previdenciários com-
plementares para servidores pú-
blicos da União, autarquias e fun-
dações, com sede em Brasília —, a 
previsão é de que as provas sejam 
realizadas em fevereiro de 2016. 
Mas, no momento, ainda não se 
sabe qual empresa vai aplicar os 
testes. A fundação está em pro-
cesso de contratação da banca 

examinadora.
Para o posto de especialista, 

os candidatos poderão escolher 
entre as áreas jurídica, atuária, 
de tecnologia da informação e 
de investimentos. Já para ana-
listas, haverá chances nas áreas 
administrativa, de comunicação, 
e de seguridade e governança.

Disputa acirrada

Em tempos de desemprego em 
alta, a carreira pública se torna 
mais atrativa por conta da esta-
bilidade e, sobretudo, pelos sa-
lários acima da média praticada 
pela iniciativa privada. Mas os 
candidatos precisam estar aten-
tos porque a disputa está cada 
vez mais acirrada. O governo está 
liberando a conta-gotas os pro-
cessos seletivos pois está sem di-
nheiro para fechar as contas pú-
blicas. Mas as seleções abertas 
já fizeram as salas de aula dos 
cursos preparatórios voltarem a 
ficar lotadas. Os candidatos es-
tão aproveitando todos os mo-
mentos livres para intensificar 
os estudos, inclusive os feriados 
prolongados.

O exame mais próximo é para 
preencher as 80 vagas de nível 
médio e superior para os cargos 
de técnico e analista do Tribunal 
de Justiça do Distrito Federal e 
dos Territórios (TJDFT), marca-
do para 20 de dezembro. Esta se-

mana, o Itamaraty abriu 60 vagas 
para oficial de chancelaria. Estão 
aptos candidatos com qualquer 
curso superior. O salário é de R$ 
7.292,02. Os aprovados serão lota-
dos em Brasília, na Secretaria de 
Estado das Relações Exteriores do 
Brasil, por pelo menos dois anos.

Até  22 de novembro estão 
reabertas as inscrições do con-
curso para Defensoria Pública da 
União, que oferece 143 vagas. O 
concurso foi suspenso em maio 
deste ano e retomado em 30 de 
outubro. Quem já tinha se ins-
crito na seleção e quiser ter de 
volta o valor da taxa poderá so-
licitar a devolução entre 14 e 16 
de dezembro

Quem tem formação em 
qualquer curso superior con-
corre às vagas de analistas, 
com rendimento mensal de 
R$ 5.266,18. Há ainda chan-
ces de nível médio para agen-
tes administrativos, com salá-
rio de R$ 3.817,98. Há cota de 
5% das vagas para deficientes. 
As taxas são de R$ 70 e R$ 100.

22 

Encerram-se as inscrições 
do concurso para Defensoria 

Pública da União, que 
oferece 143 vagas

DE NOVEMBRO 

JUSTIÇA

JANEIRO

INSCRIÇÃO

Inscrições para o Tribunal 
de Contas de Minas Gerais  

Tribunal de Contas de 
Goiás com vagas imediatas

Tribunal de Contas de São 
Paulo com salário de R$ 10 mil

O Tribunal de Contas do 
Estado de Minas Gerais (TCE-
MG) está com as inscrições 
abertas para o concurso que 
oferece duas vagas para o car-
go de auditor (nível superior). 
O salário é de R$ 25.260,19. 
As inscrições podem ser fei-

tas até o dia 15 de dezembro 
pelo site www.gestaodecon-
cursos.com.br. A prova obje-
tiva está prevista para o dia 
11 de janeiro de 2015. O con-
curso terá 2 anos de valida-
de e poderá ser prorrogado 
pelo mesmo período.

O Tribunal de Contas dos 
Municípios do Estado de Goiás 
divulgou três editais de con-
cursos públicos para um to-
tal de 202 vagas em cargos de 
nível superior, sendo 68 ime-
diatas e 134 para formação de 
cadastro de reserva. Os salá-

rios vão de R$ 6.243,78 a R$ 
26.589,68. As inscrições po-
dem ser feitas pelo site www.
concursosfcc.com.br até 22 
de dezembro. O concurso terá 
validade de 2 anos e poderá 
ser prorrogado pelo mesmo 
período.

O Tribunal de Contas de 
São Paulo abriu concurso pú-
blico para 31 vagas em cargos 
de níveis médio e superior. Os 
salários são de R$ 4.277,43 e 
R$ 10.924,72, respectivamen-
te. Os candidatos podem se 
inscrever até o dia 23 de ja-

neiro de 2015 pelo site www.
vunesp.com.br. A prova ob-
jetiva será aplicada na data 
provável de 8 de março de 
2015, na cidade de São Paulo. 
O concurso terá validade de 
2 anos e poderá ser prorro-
gado por igual período.
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URBANO
ROUBO DE FIOS

Acusado de roubar fios de cobre da Companhia 
mineradora Vale foi preso por homens da Polícia 
Militar na Avenida dos Portugueses, no bairro do 

Anjo da Guarda.  Com ele, foram apreendidos 
120 metros de fios. Acusado foi encaminhado 

para o plantão da Vila Embratel.  
Urbano 3

SEM PAVIMENTAÇÃO

Av. do Socorrão II
é alvo de reclamação
Moradores, motoristas e pedestres denunciam que avenida que dá acesso ao Hospital 
Socorrão II está insegura e intrafegável, precisando urgentemente de recuperação asfáltica

C
arros atolados, buracos, 
lixo acumulado e lama. 
Este é o cenário em que  
encontra-se, atualmente, 

a Avenida Tancredo Neves, que 
liga a Estrada de São José de Riba-
mar, nas próximidades ao  Hos-
pital de Urgência e Emergência 
Dr. Clementino Moura (Socorrão 
II), na  Cidade Operária. Motoris-
tas e pedestres que passam pelo 
local reclamam diariamente da 
falta de infraestrutura,  sinaliza-
ção e pavimentação asfáltica.  Os 
moradores da área também estão 
descontentes. O morador Elton 
John  explicou que a situação é de 
calamidade pública “ Ninguém 
está nem aí pra nada. Alguns mo-
radores já fizeram protesto, mas 
não adiantou. O prefeito não quer 
saber de nada, os ônibus quase 
não passam por aqui, nem van. 
A situação está realmente ruim. 
Aqui está tudo na mesma, não fi-
zeram nada pra gente, nada para 
solucionar isso. Infelizmente, te-
mos que viver assim”, disse ele. 

Segundo Elton John, no mês 
de setembro, a avenida chegou 
a ser interditada pelos morado-
res, mas até agora nada foi fei-
to para solucionar o problema. 
Ele acrescentou 
que a  situação 
está tão precá-
ria, que nem o 
carro de cole-
ta de lixo está 
recolhendo os 
entulhos, o que 
torna o trânsito 
ainda pior. “Os 
moradores aca-
bam por jogar os 
dejetos nas cal-
çadas. Por toda 
a avenida é pos-
sível ver lixo, e a 
tendência é pio-
rar, pois o carro 
de coleta que an-
tes circulava dia 
sim, dia não, não 
passa mais”, acrescentou o mora-
dor. Já a dona de casa Nena Silva 
disse à reportagem de O Imparcial  
que não sabe mais o que fazer. Ela 
lembrou que os próprios mora-
dores já fizeram a interdição. “Já 
manifestamos e até agora nada. 
Dificilmente, você olha uma am-
bulância passando por aqui. E, 
quando passam, é porque cor-
taram caminhos para ver se che-

gam mais rápido. Já houve casos 
de emergência que pessoas não 
conseguiram chegar ao hospital. 
Nem as viaturas da polícia não es-
tão mais passando, ou seja, nós 
vivemos esquecidos nesse lugar”, 
desabafou a moradora. 

Dona Nena ainda afirma que 
no local há constantes assaltos que 

ocorrem com 
motoristas que 
usam a via e  ten-
tam passar des-
viando dos bura-
cos. “Aqui ocorre 
muitos assaltos, 
principalmente 
com os moto-
queiros que es-
tão desprotegi-
dos. Quando o 
motoqueiro re-
duz a velocida-
de para passar, 
os assaltantes 
encostam e le-
vam a moto de-
les”, disse ela. 

Moradores 
usuários das li-

nhas de coletivos da Vila São Luís 
e Estrada da Mata, que circulam 
no local, também reclamam que, 
para ter acesso ao ponto de ôni-
bus, precisam passar por dentro 
da lama. “Para pegarmos um ôni-
bus é ruim, pois temos que passar 
pela água suja. As outras opções 
eram as vans que podíamos tam-
bém pegar, agora nem isso, pois 
elas dificilmente passam por aqui”, 

Já manifestamos 
e até agora nada. 

Dificilmente, 
você olha uma 

ambulância 
passando por aqui. 
E, quando passam, 
é porque cortaram 
caminhos para ver 

se chegam mais 
rápido

Nena Silva, 
moradora

Para saber mais

Burocratização 
emperra recuperação
O que mais burocratiza a recuperação asfáltica da via é que 
parte pertence a São Luís e outra parte a São José de Ribamar. Em 
nota, a Prefeitura de São José de Ribamar informou que o grande 
problema da avenida é a falta de drenagem das águas pluviais e que 
a prefeitura ribamarense aguarda, por parte do governo do estado, 
sinalização positiva para que seja firmada parceria institucional 
através do programa Mais Asfalto objetivando recuperar toda a 
avenida, assim como implantar sistema de drenagem. O Imparcial 
também entrou em contato com a Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos (Semosp), para mais esclarecimentos, mas até 
o fechamento desta edição não obteve resposta. 
Sobre a recuperação da Avenida Tancredo Neves, a Prefeitura de 
São José de Ribamar se manifestou por meio de nota, informando 
que a recuperação da avenida está sendo realizada e que existe um 
acordo entre as duas prefeituras para que a execução desses serviços 
sejam alternados.  A Av. Tancredo Neves corta os territórios de São 
Luís e São José de Ribamar. E que nos últimos três anos, trechos 
da via, inclusive pertencentes à capital, foram recuperados pela 
prefeitura ribamarense. A nota também esclarece que o grande 
problema da avenida é a falta de drenagem das águas pluviais. E que  
a prefeitura ribamarense aguarda, por parte do governo do estado, 
sinalização positiva para que seja firmada parceria institucional 
através do programa Mais Asfalto objetivando recuperar toda a 
avenida, assim como implantar sistema de drenagem.

acrescentou dona Nena Silva.  
Nena Silva acredita que a pró-

xima alternativa dos moradores 
é interditar o começo da avenida, 
na  MA-201, mais uma vez, para 
chamar uma atenção maior das 
autoridades. “Eu creio que, para 
chamar mais atenção, teremos 

que tomar uma medida mais ra-
dical, interditando a entrada da 
MA, fechando tudo. Se interdi-
tarmos só aqui no meio, eles aca-
bam cortando caminho, então, 
o jeito vai ser interditar mesmo 
o começo da avenida”, ressaltou 
a moradora.    

Moradores, que já interditaram o local, reclamam da falta de asfalto e sinalização 

NATAL

Correios começam a receber 
cartas para o Papai Noel

Quando vai se aproximan-
do o Natal, é quase impossível 
não lembrar do “bom velhinho” 
e dos presentes guardados no 
saco vermelho, o que garante 
a alegria da criançada. Pois é 
o Papai Noel que vai distribuir 
as lembranças para meninos e 
meninas e, quem sabe, realizar 
o sonho de uma criança. Há 26 
anos, é lançada a Campanha Pa-
pai Noel dos Correios, que atende 
crianças de até 10 anos, em situ-
ação de vulnerabilidade social.

As crianças escrevem suas 
cartinhas ao Papai Noel dos Cor-
reios contendo nome completo, 
idade e endereço com CEP. As 
cartinhas serão lidas, seleciona-
das e cadastradas pela equipe 
do Papai Noel e disponibilizadas 
para adoção na Casa do Papai 
Noel. Quem tiver suas cartinhas 
adotadas receberão o presente 
em casa até o Natal, por isso, 
é importante que tenham in-
formações completas sobre o 
endereço, com o CEP. Os pre-
sentes devolvidos por conta de 
endereçamento incorreto serão 
destinados a outras crianças.

Cartas devem 
ser manuscritas

As cartas para a campa-
nha devem ser manuscritas e 
as crianças que não souberem 
escrever podem desenhar.  De 
acordo com os Correios a cam-
panha não realiza sorteios, to-
das as cartinhas são lidas, por 
isso, somente será aceita uma 
carta por criança. A recomen-
dação é que os pais orientem 
os filhos em relação aos pedi-
dos. Presentes caros são mais 
difíceis de serem atendidos.

De acordo com os Correios, 
em São Luís algumas cartinhas 
já chegaram, porém, a abertura 
da campanha oficial no Mara-
nhão será no dia 19 de novem-
bro, quando será inaugurada a 
Casa do Papai Noel, no Edifício 
Sede dos Correios (Praça João 
Lisboa).  Cada estado organiza 
um calendário próprio de exe-
cução da campanha.

Programação 
no Shopping

Nesta temporada, as ruas, 
lojas e shoppings capricham 
na decoração natalina e 
também na programação para 
as crianças se divertirem. São 
luzes, músicas, danças e, claro, 
não pode faltar a presença 
do Papai Noel. Para este ano, 
o São Luís Shopping lança o 
musical Jardim Mágico São 
Luís Shopping, que acontecerá 
no sábado (14)  com alguns 
dos personagens mais 
emblemáticos cover da Disney. 
O musical marca a abertura 
da Campanha de Natal do 
shopping, que vai até o dia 6 
de janeiro de 2016.  Durante o 
musical será apresentada uma 
história  mágica para receber o 
Papai Noel com os personagens 
do Mickey, Minie, Cinderela, 
Branca de Neve, Bela e a Fera, 
Peter Pan, Sininho, Príncipe 
e Aladin. A programação traz 
atrações para toda a família e 
também haverá a campanha 
promocional que sorteará um 
veículo Jeep Compass 0km para 
os clientes.

Cada cartinha tem por trás 
uma família, uma história emo-
cionante. Tem criança que pede 
brinquedo e tem criança que 
pede roupa, sapato, saúde e paz. 
Quem quiser adotar uma carti-
nha neste período da campa-
nha pode ir até a Casa do Papai 
Noel, no Edifício Sede dos Cor-
reios (Praça João Lisboa), esco-
lher quantas desejar e devolver o 
presente até a data determinada.

Em 2014, somente no Ma-
ranhão, foram recebidas 22.939 

cartinhas. Destas, 8.420 estavam 
dentro dos critérios e foram se-
lecionadas e 4.638 foram pre-
senteadas. Segundo os Correios, 
a campanha está atrelada a um 
dos objetivos do milênio da 
ONU (oferecer Educação Bá-
sica de Qualidade para todos). 
Por isso, mais que dar um pre-
sente, a campanha tem como 
objetivo incentivar a escrita de 
forma lúdica e fomentar a soli-
dariedade da sociedade.
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Cartas para receber presentes do Papai Noel devem ser manuscritas
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INFRAESTRUTURA

Prefeito vistoria 
obras do Jardim 
São Raimundo
Projeto de urbanização contemplou 100% das ruas do bairro, que receberam pavimentação  
executada com recursos próprios do Tesouro Municipal, em financiamento com Caixa Econômica 

O 
prefeito Edivaldo reali-
zou na manhã de ontem 
vistoria técnica às obras 
de urbanização que es-

tão sendo executadas pela Pre-
feitura de São Luís no Jardim São 
Raimundo, bairro que em 21 anos 
de fundação recebe pela primei-
ra vez serviços de infraestrutura 
urbana. Edivaldo acompanhou 
o andamento dos serviços e ou-
viu relatos dos moradores satis-
feitos com o trabalho realizado 
em todas as 19 ruas do bairro. O 
projeto é executado com recursos 
próprios do Tesouro Municipal, 
em financiamento com Caixa. 

“Lançamos este projeto de 
urbanização do Jardim São Rai-
mundo há apenas dois meses, 
e hoje verificamos que as obras 
estão avançadas e já mudaram 
completamente o aspecto ur-
banístico do bairro. Em breve, 
entregaremos um bairro novo à 
comunidade e acabaremos com 
a espera de 20 anos dos morado-
res que vivem na área”, afirmou 
o prefeito Edivaldo.

O prefeito Edivaldo desta-
cou ainda que sua gestão tem 
priorizado bairros e localidades 
historicamente esquecidos pelo 
poder público, levando serviços 
nunca antes instalados. “O nosso 
objetivo é proporcionar à popu-
lação ludovicense uma cidade 
cada vez melhor, com serviços 
públicos que contemplem todas 
as regiões da capital, indistinta-
mente”, frisou o prefeito Edivaldo.

Obras

Na última terça-feira, as equi-
pes intensificaram os serviços 
nas frentes de trabalho abertas 
nas ruas da Associação, Nossa 
Senhora das Graças e Campos 
Sales. Segundo o secretário mu-
nicipal de Obras e Serviços Públi-
cos, Antônio Araújo, o trabalho 
na área já foi concluído em torno 
de 80% do total de vias contem-

Lançamos este projeto de urbanização 
do Jardim São Raimundo há apenas 
dois meses, e hoje verificamos que as 
obras estão avançadas e já mudaram 
completamente o aspecto urbanístico 
do bairro. Em breve, entregaremos um 
bairro novo à comunidade e acabaremos 
com a espera de 20 anos dos moradores 
que vivem na área

Edivaldo Holanda Júnior, 
prefeito de São Luís

Realizamos a Assembleia e a categoria 
decidiu continuar em greve até que 
tenhamos um acordo satisfatório, 
e esperamos que esse acordo seja 
concretizado na Audiência de Conciliação 
e com a garantia de que nenhum servidor 
será punido por ter participado da greve 
para garantir o seu direito constitucional 
que é o pagamento das perdas 
inflacionárias de 2014

Aníbal Lins, presidente do Sindjus-MA

Durante a vistoria, prefeito Edivaldo Júnior cumprimentou moradores da área beneficiados pela obra

pladas pelo programa. “Todas as 
19 ruas do Jardim São Raimundo 
estão recebendo também servi-
ços de terraplanagem, asfalta-
mento, construção de sarjetas, 
meios-fios e calçadas, além de 
nova iluminação pública”, afir-
mou Antônio Araújo, que também 
acompanhou o prefeito Edival-
do na vistoria às obras.

Pavimentação
O líder comunitário José So-

ares destaca as obras realizadas 
no bairro como a concretização 
de um sonho acalentado pelos 
moradores há mais de 20 anos. 
“São duas décadas de espera e 
peregrinação na busca de que 
nosso bairro fosse visto pelos 
gestores. Mas, enfim, os servi-

ços de pavimentação que tanto 
queríamos chegaram de forma 
total, beneficiando não apenas 
algumas ruas, mas todas as vias 
do bairro”, relatou o comunitário.

Proprietária de um peque-
no salão de beleza na Rua Santa 
Luzia, a cabeleireira Anailma da 
Conceição comemora a melhoria 
da mobilidade urbana propor-
cionada em sua rua. “É o primei-
ro prefeito que vejo não apenas 
anunciar a obra, como também 
colocar em prática o que foi dito 
e, ainda, acompanhar os servi-
ços de perto. Estamos muito fe-
lizes com o trabalho realizado”, 
comentou a cabeleireira.

A dona de casa Elizete Nogueira 
Cutrim, moradora da Rua da As-
sociação, também relatou satisfa-
ção pelo trabalho executado em 
sua rua. “Vivíamos literalmente 
na lama. O inverno era um trans-
torno para todos nós. Agora, esta-
mos bem mais tranquilos com a 
chegada das chuvas e felizes com 
asfaltamento de nossa rua”, disse.

MEGACARREATA

Servidores do TJ continuam em greve 
Os servidores do Poder Judi-

ciário que completam no dia 13 
de Novembro um mês de Greve 
Geral pelas Perdas Inflacioná-
rias no índice de 6,3%, realiza-
ram, na manhã de ontem, uma 
megacarreata pelas ruas de São 
Luís. Muitos de várias Comarcas 
do interior do estado que vie-
ram em Caravanas, saíram do 
Fórum de São Luís em carreata 
em direção ao Tribunal de Jus-
tiça do Estado (TJMA). 

Assim que chegaram na Ave-
nida Beira Mar, barreiras mili-
tares, por ordem da Presidente 
do Tribunal de Justiça, desem-
bargadora Cleonice Freire ainda 
tentaram impedir a passagem da 
categoria que estava indo em di-
reção a Praça D. Pedro II. 

Ao término da carreata, os 
servidores participaram de Ato 
Público em protesto ao auxílio 
moradia para juízes e desem-
bargadores, pela nomeação de 
novos concursados, por eleições 
diretas nos cargos do Tribunal, 
pelo imediato cumprimento da 
Resolução 88 do Conselho Nacio-
nal de Justiça, e pelo respeito ao 
direito de Greve dos servidores 
públicos do Estado. Em segui-
da, os servidores conseguiram 
do Secretário de Governo Már-

cio Jerry e Jeferson Portela, por 
autorização do Governador Flá-
vio Dino (PCdoB), subir a ram-
pa do Palácio dos Leões, rumo 
à Praça Benedito Leite.

Os servidores realizaram As-
sembleia Geral Extraordinária no 
auditório da Associação Comer-
cial do Maranhão e decidiram, 
por unanimidade, pela continui-
dade do movimento paredista 
até o dia 20 de novembro, quan-
do será realizada a Audiência 
de Conciliação convocada pelo 
Desembargador Jamil Gedeon 
com representantes do Gover-

no do Estado, da Procuradoria 
Geral do Estado-PGE, do Mi-
nistério Público, da Ordem dos 
Advogados do Brasil-OAB/MA, 
da Secretaria de Planejamento 
do Estado-Seplan, do Tribunal 
de Justiça e do Sindjus-MA para 
tentar um consenso que ponha 
fim à Greve Geral dos servido-
res. “Realizamos a Assembleia 
e a categoria decidiu continuar 
em Greve até que tenhamos um 
acordo satisfatório, e esperamos 
que esse acordo seja concreti-
zado na Audiência de Concilia-
ção e com a garantia de que ne-

nhum servidor será punido por 
ter participado da greve para 
garantir o seu direito constitu-
cional que é o pagamento das 
perdas inflacionárias de 2014”, 
disse Aníbal Lins, Presidente do 
Sindjus-MA.

A categoria já enfatizou e dei-
xou claro que estão abertos ao 
diálogo, desde que o Tribunal 
de Justiça se comprometa a re-
alizar a implantação do índice 
de 6,3% que correspondem às 
Perdas Inflacionárias. O Sind-
jus-MA, hoje, 12 de novembro, 
a partir das 8 horas da manhã, 
darão continuidade às ativida-
des da Greve Geral no Fórum 
de São Luís.

Os servidores também estão 
realizando uma campanha vo-
luntária de arrecadação de ali-
mentos não perecíveis com os 
servidores em Greve, que serão 
revertidos para instituições de 
caridade. O ponto de recebimen-
to dos alimentos são os locais 
de concentração do movimento 
paredista, em frente ao Tribu-
nal de Justiça ou no Fórum do 
Calhau, em São Luís, e nos fó-
runs das comarcas do interior 
do Estado, durante os dias de 
paralisação, ou então na sede 
do Sindjus-MA.  

POLÍTICAS PÚBLICAS

AGRICULTURA FAMILIAR

Jovens participarão de 
conferência de juventude

9,2 toneladas de alimentos 
a famílias do Coroadinho

Jovens de duas organiza-
ções maranhenses estão entre 
os selecionados para participa-
rem da 3ª Conferência Nacio-
nal de Juventude (CNJ), a ser 
realizada, no período de 16 a 
19 de dezembro, em Brasília. A 
Companhia de Teatro ‘Artes e 
Raízes’, do Fórum da Juventu-
de de São João Batista e o gru-
po de mídia livre “Nambuaçu 
– projeto Dança do Péla Por-
co”, de São Luís, representarão 
o Maranhão na atividade que 
integra o maior encontro bra-
sileiro de jovens para discutir 
políticas públicas de juventude.

 O Fórum da Juventude apre-
sentará a peça teatral “Batuque 
– Auscultando a Juventude Ne-
gra”, que traz como tema a cul-
tura negra, com recorte para 
a capoeira, dança e a cultura 
de povos de matriz africana, e 
levará para Brasília dez jovens 
da companhia de teatro.

 Para o coordenador da 
Companhia de Teatro ‘Artes e 
Raízes’, Fernando Santos, apre-
sentar a peça na 3ª Conferência 
Estadual de Juventude será a 
oportunidade de levar um pou-
co da cultura maranhense para 
jovens de todo o país. “Será um 
momento ímpar. É uma satis-
fação muito grande ver nosso 
trabalho e nossa cultura reco-
nhecidos nacionalmente. Todo 
empenho e dedicação dos jo-
vens do nosso município vêm 
dando frutos e isso só nos moti-
va a querer fazer mais, mostran-
do todo o potencial da juventu-
de da Baixada e do Maranhão”, 

comentou.

Passagem 
para selecionados

A seleção levou em conta 
critérios como a criatividade, 
qualidade, impacto e relevân-
cia da atividade proposta dian-
te dos objetivos da 3ª CNJ, a 
participação do/a proponen-
te em etapas da Conferência e 
a abertura da proposta para a 
interação e a participação do 
público. Ao todo, foram 250 jo-
vens selecionados em 84 ati-
vidades individuais e coleti-
vas. A Secretaria Nacional de 
Juventude (SNJ) vai custear as 
passagens, hospedagem e ali-
mentação dos envolvidos nas 
atividades, além de certificar a 
participação no evento e for-
necer a infraestrutura para a 
realização da proposta, confor-
me disposto na Chamada Pú-
blica 01/2015 SNJ/SG/PR. Aos 
selecionados, até o fim desta 
semana, a SNJ entrará em con-
tato por e-mail com detalhes 
para a emissão de passagens e 
demais orientações. Conforme 
os itens 8.5, 8.6 e 8.7 da Cha-
mada Pública, caberá interpo-
sição de pedido de reconside-
ração da decisão da Comissão 
de Avaliação e Seleção, a ser en-
caminhado por e-mail, para o 
endereço:manifestajuventude@
gmail.com. O prazo para inter-
posição de pedido de reconsi-
deração será de dois dias úteis 
contados do dia subsequen-
te da divulgação do resultado 
desta seleção.

Selecionados participarão de encontro brasileiro de jovens

Mais de 9,2 toneladas de ali-
mentos foram distribuídas a 230 
famílias do Coroadinho. A entrega 
do itens do Programa de Aqui-
sição de Alimentos (PAA) foi re-
alizada pelo prefeito Edivaldo e 
pelas secretárias municipais de 
Segurança Alimentar, Fátima Ri-
beiro, e da Criança e Assistência 
Social, Andréia Lauande. Desde 
o início do programa já foram 
contempladas quase 40 mil fa-
mílias cadastradas nos 20 Cen-
tro de Referência de Assistência 
Social (Cras) espalhados pela ci-
dade. A distribuição dos alimen-
tos ocorreu na tarde desta quarta 
(11), no Cras do bairro.

“Estamos muito felizes com o 
sucesso da execução desse progra-
ma que vem beneficiando mui-
tas famílias. Por meio de progra-
mas como esses a Prefeitura tem 
contribuido para a melhoria de 
vida de muitas pessoas que re-
almente precisam, com a entre-
ga de alimentos nutritivos e de 
qualidade”, destacou o prefeito 
Edivaldo.

O PAA é uma iniciativa da Pre-
feitura de São Luís, executada pela 
Secretaria Municipal de Segurança 
Alimentar (Semsa), em parceria 
com Assistência Social (Semcas) 
e Agricultura e Pesca (Semapa). 
Além dos moradores do Coroa-
dinho, o programa já beneficiou 
famílias dos bairros Liberdade, 
Cidade Operária, Vila Embratel, 
João de Deus, Bairro de Fátima, 
Anjo da Guarda, Forquilha, Vila 
Janaína, Cidade Olímpica, Anil, 
Vila Palmeira, Sol e Mar, São Fran-
cisco, Recanto Fialho, Centro, São 

Alimento

Para a dona de casa Maria 
Bárbara Torres, mãe de 
quatro filhos, os alimentos 
vão incrementar as 
refeições das crianças em 
casa. “Já é a segunda vez 
que somos beneficiados 
com esse trabalho que 
é muito bom para nós, 
principalmente pra quem 
já tem filho como eu. Com 
esses alimentos a gente 
consegue manter a família 
mais saudável”, destacou. 
Lidiane dos Santos foi outra 
moradora que recebeu 
a cesta diretamente das 
mãos do prefeito Edivaldo. 

Raimundo, Estiva e João de Deus. 
Nesta quinta-feira (12), mais 180 
famílias do Bairro de Fátima se-
rão beneficiadas com a entrega 
das cestas.

Durante a entrega das cestas 
de alimentos da agricultura fa-
miliar no Coroadinho, a titular 
da Semsa, Fátima Ribeiro, falou 
sobre os resultados positivos do 
PAA. “Levando em consideração 
toda a orientação do Ministério 
do Desenvolvimento Social, esta-
mos executando o programa de 
modo a atender a contento tanto 
os produtores rurais fornecedo-
res dos alimentos quanto as pes-
soas que recebem as cestas. As 
famílias estão levando para casa 
uma cesta avaliada em mais ou 
menos R$ 200, que inclui produ-
tos naturais, saudáveis e livres de 
agrotóxicos”, disse.
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NOVO UNIFORME

O Moto Club fará o lançamento oficial do novo uniforme e do projeto 
completo para a temporada de 2016 no dia 2 de dezembro, no Espaço 
Gaia. Na oportunidade, outras novidades serão anunciadas pela 
diretoria rubro-negra.

Participantes          PG JG VI EM DE GP GC SG %A

1º Botafogo-RJ                   68 35 20 8 7 58 26 32 64.8

2º América-MG        63 35 19 6 10 54 37 17 60.0

3º Vitória-BA     60 35 17 9 9 53 37 16 57.1

4º Santa Cruz-PE     58 35 17 7 11 54 42 12 55.2

5º Sampaio Corrêa      57 35 15 12 8 49 37 12 54.3

6º Náutico-PE     56 35 16 8 11 45 41 4 53.3

7º Bahia-BA     55 35 14 13 8 47 37 10 52.4

8º Bragantino-SP     54 35 17 3 15 51 54 -3 51.4

9º Paysandu-PA     53 35 15 8 12 45 38 7 50.5

10º Luverdense-MT     51 35 14 9 12 42 34 8 48.6

11º CRB-AL     50 35 14 8 13 43 41 2 47.6

12º Criciúma-SC     45 35 11 12 12 33 38 -5 42.9

13º Paraná-PR     43 35 11 10 14 37 40 -3 41.0

14º Atlético-GO     43 35 10 13 12 30 40 -10 41.0

15º Oeste-SP     42 35 10 12 13 35 41 -6 40.0

16º Ceará-CE     41 35 11 8 16 40 48 -8 39.0

17º Macaé-RJ     39 35 9 12 14 41 49 -8 37.1

18º ABC-RN     29 35 5 14 16 37 59 -22 27.6

19º Boa Esporte-MG     24 35 5 9 21 28 53 -25 22.9

20º Mogi Mirim-SP     23 35 4 11 20 31 61 -30 21.9

CAMPEONATO BRASILEIRO – SÉRIE B - CLASSIFICAÇÃO 

Vencer e nada mais
Se ganhar os três jogos que restam na Série B do Campeonato Brasileiro, Tricolor deve subir para Série A

Jogos decisivos
36ª – 14/11
Bragantino x Sampaio Corrêa
Botafogo x Santa Cruz
Boa Esporte x Bahia
Náutico x CRB
 
37ª – 21/11
CRB x Sampaio Corrêa
Mogi Mirim x Santa Cruz
Náutico x Bahia
Paraná x Bragantino
 
38ª – 28/11
Sampaio x Paraná
Bahia x Atlético-GO
Bragantino x Náutico
Santa Cruz x Vitória

ENTUSIASMO

ELIMINATÓRIAS

Moto Club quer time forte 
no Estadual  de 2016

Brasil e Argentina  jogam 
hoje em clima de decisão

GEORGE RAPOSO
 

C
om três jogos para o fim 
da Série B do Campeonato 
Brasileiro, o Sampaio Cor-
rêa tem tudo para conquis-

tar o acesso para a primeira divi-
são, caso vença todas as disputas 
que ainda terá pela frente.

 Com 57 pontos ganhos, o Tri-
color ocupa o quinto lugar da com-
petição, um a menos que o Santa 
Cruz, principal concorrente para o 
acesso. E ainda briga com Náutico 
(56), Bahia (55) e Bragantino (54) 
por uma vaga na elite em 2016. O 
Santa Cruz terá uma tabela mais 
difícil pela frente.  A possibilidade 
de perder pontos na caminhada é 
muito grande, o que pode dar opor-
tunidade de garantir o acesso do 
Sampaio se este  somar três vitórias. 

O jogo mais difícil do Sampaio 
é contra o Bragantino,  no próximo 
sábado, às 16h30, em Bragança 
Paulista. Será o único confronto 
direto até o fim da Série B.  O Massa 
Bruta tem um aproveitamento de 
78% dos pontos atuando em seu 
campo. Os outros jogos do time 
maranhense são diante do CRB, 
em Maceió, e Paraná, em São Luís, 
duas equipes que não almejam 
mais nada no ano.

Importante
Caso conquiste uma vitória no 

interior paulista, o Tricolor pode 
subir na tabela já que o Santa Cruz 
enfrenta o líder Botafogo, no Es-
tádio Nilton Santos, no Rio de Ja-
neiro. O resultado mais provável 
seria uma vitória do time cario-

ca, que pode garantir o título já 
na 36ª rodada.

 Os outros concorrentes en-
frentam adversários mais tranqui-
los no fim de semana: o Bahia vai 
até Varginha pegar o já rebaixado 
Boa Esporte, enquanto o Náutico 
recebe o CRB em Recife. O time 
baiano é um dos melhores visitan-
tes, com 33% de aproveitamen-
to, enquanto o pernambucano 
é um dos melhores mandantes, 
com 78%. 

Na 37ª rodada, enquanto o 
Sampaio joga em Maceió con-
tra o CRB, um mandante indi-
gesto, o adversário mais direto, 
Santa Cruz, joga contra o rebai-
xado Mogi Mirim, em São Paulo. 
Náutico e Bahia se enfrentam na 
Arena Pernambuco.

 Na última e decisiva rodada, o 
Tricolor recebe o Paraná no Cas-
telão, enquanto Santa Cruz due-

la com o Vitória, terceiro coloca-
do, no Estádio Arruda. O Bahia 
recebe o Atlético-GO; e Bragan-
tino e Náutico se batem no Nabi 
Abi Chedid.

 Caso vença o Bragantino, até 
um empate contra o CRB, no Rei 
Pelé, pode ser um bom resultado, 
principalmente se o Santa Cruz 
for derrotado pelo Botafogo. O im-
portante para o Sampaio é chegar 
ao último jogo contra o Paraná 
dentro do G-4.

 
Cronograma

 Sem contar com o atacan-
te Jheimy, lesionado, o Sampaio 
Corrêa viajou para São Paulo na 
madrugada de hoje e deve ficar 
hospedado na cidade de Atibaia, 
interior paulista, onde treina no 
Estádio Municipal amanhã e na 
quinta antes do jogo. A cidade fica 
a menos de 20 minutos de Bra-

gança Paulista, local da partida.
Após o jogo contra o Braganti-

no, a delegação retorna a São Luís, 
no próprio sábado, e deve se rea-
presentar na segunda-feira à tarde, 
já começando a preparação para 
o duelo contra o CRB, em Maceió.

O presidente do Moto Club, 
Hans Nina, voltou a afirmar, 
ontem, que o objetivo do clube 
para 2016 é conquistar títulos, 
mais precisamente o Campeo-
nato Maranhense, que o clube 
não vence desde 2008.

 “Nosso objetivo para 2016 é 
bem claro: conquistar o Cam-
peonato Maranhense. Estamos 
concentrando todos nossos es-
forços para atingir isso e fazer 
nosso torcedor voltar a come-
morar títulos”, afirmou durante 
entrevista à Rádio Educadora,no 
programa Roda Viva.

 O presidente também falou 
sobre o planejamento que tem 
sido feito nesses  seis meses de 
gestão, além de explicar o cami-
nho já percorrido pela diretoria, 
bem como as ações que devem 
ser feitas nas próximas semanas 
para viabilizar a equipe. 

“Nós temos que nos ade-
quar ao modelo profissional 
que o futebol brasileiro, que 
tem que ser modernizado. E 
além de organização e plane-
jamento, o Moto buscará tam-
bém demonstrar transparência 
ao torcedor”, explicou.

 Segundo Hans, a monta-
gem do elenco para a tempo-
rada está a cargo do diretor de 
futebol, Waldemir Rosa, o Dadá, 
que vem analisando várias op-
ções de atletas que disputaram 
as várias divisões do Campeo-
nato Brasileiro, além de joga-
dores maranhenses.

 “O Dadá é bastante com-
petente e está responsável pe-
las contratações. Ele se reuniu 
com o treinador Ruy Scarpino 
e deve fazer o melhor trabalho 
para montar uma equipe para 
ser campeã”, comentou.

O fim da tabela dirigida nas 
Eliminatórias da Copa do Mun-
do de 2018, que será na Rússia, 
aumenta ainda mais o caráter 
decisivo do clássico entre Ar-
gentina e Brasil, nesta quinta-
feira, às 22h, em Buenos Aires. 
Se durante mais de uma década 
o confronto entre as duas sele-
ções era sempre agendado pelos 
cartolas para ocorrer apenas na 
sexta rodada, desta vez o sorteio 
colocou os rivais frente a frente 
já na terceira rodada e em situ-
ações nada confortáveis.

No Brasil, Dunga está pres-
sionado a conquistar a primeira 
vitória fora de casa e contra um 
adversário de peso. Na Argen-
tina, a tensão é maior porque a 
seleção ainda não venceu nas 
Eliminatórias e, para piorar, não 
terá Messi, Agüero e Tevez todos 
machucados. Desde as Elimina-
tórias para o Mundial de 2002, 
um acordo costurado pelo ex-
presidente da CBF Ricardo Tei-
xeira e o ex-presidente da AFA 

(Associação do Futebol Argen-
tino) Julio Grondona, morto em 
2014, garantia que as duas sele-
ções se enfrentassem no meio 
da disputa pela vaga para a Copa 
do Mundo e nunca no começo 
ou no fim. Nas duas últimas ro-
dadas, por exemplo o Brasil jo-
gava contra Bolívia e Venezuela, 
historicamente os adversários 
mais fracos do continente.

Agora, Conmebol e Fifa deci-
diram acabar com a ordem fixa 
de jogos estabelecida há desde 
2000. A sequência de jogos foi 
definida em sorteio realizado em 
julho, na Rússia. Nas Elimina-
tórias da América do Sul, as 10 
seleções do continente se en-
frentam em sistema de pontos 
corridas, em turno e returno.

Dunga encara o jogo contra a 
Argentina como uma “guerra” e 
já passou este espírito para os jo-
gadores. O meia Lucas Lima, do 
Santos, por exemplo, classificou 
como uma “batalha” o jogo no 
Estádio Monumental de Núñez. 

Depois da vitória sobre o Atlético Goianiense, na noite de terça-feira (10) , Sampaio ficou próximo do G4   
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FUTSAL

Cinco equipes  
na luta pelo título
A partir de hoje, todas as atenções dos amantes do futsal estão voltadas para a disputa do 
Campeonato Estadual Adulto- 2015, com jogos  nos ginásios Castelinho e Guioberto Alves

TIROLIVRE
nerespinto@dabr.com.br
Neres Pinto

O futsal adulto promete muitas emoções. Vale vaga na Taça Brasil

LBF

BEACH  SOCCER

Maranhão Basquete contrata pivô

São Bento e Peri-Mirim se classificam 
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C
omeçam  hoje,  a partir 
das 20h15, as disputas 
do Campeonato Esta-
dual Adulto de Futsal – 

Copa Alim Maluf 2015, compe-
tição promovida pela Federação 
de Futsal do Maranhão (Fefus-
ma) e que dará uma vaga para 
a Taça Brasil de Clubes Adulto 
de 2016. A rodada de abertura 
ocorrerá na noite desta quinta-
feira, no Ginásio Castelinho, 
com o jogo entre Moto Club/
R13/MBM e CAD/Internacional.

Além das duas equipes que 
abrem a disputa do Estadual 
Adulto de Futsal, a competi-
ção conta, ainda, com a parti-
cipação de outros três times: 
Elmo/Santa Luzia do Paruá, 
ADCMT/Militar Tiradentes e 

A.A. Balsas Futsal/CT Falcão 12.
Amanhã, novamente o Gi-

násio Castelinho receberá uma 
rodada do Campeonato Esta-
dual Adulto de Futsal – Copa 
Alim Maluf 2015. Elmo/San-
ta Luzia do Paruá e ADCMT/
Militar Tiradentes se enfren-
tam pela segunda rodada da 
competição, às 20h15.

Já o A.A. Balsas Futsal/CT 
Falcão 12 estreará somente 
no sábado. Às 17h, no Giná-
sio Guioberto Alves, no Bairro 
de Fátima, o time do interior 
abre a rodada dupla contra o 
ADCMT/Militar Tiradentes. Na 
sequência, às 18h30, o Moto 
Club/R13/MBM entra em qua-
dra diante do Elmo/Santa Lu-
zia do Paruá.

Tabela Estadual Adulto 2015
HOJE / Castelinho 
20h15 – Moto Club/R13/MBM x CAD/Internacional

AMANHÃ / Castelinho
20h15 – Elmo/Santa Luzia do Paruá x ADCMT/Militar Tiradentes

SÁBADO / Guioberto Alves
17h – A.A. Balsas Futsal/CT Falcão 12 x ADCMT/Militar Tiradentes

18h30 – Moto Club/R13/MBM x Elmo/Santa Luzia do Paruá

SEGUNDA-FEIRA (/16/11) / Castelinho
19h – CAD/Internacional x Elmo/Santa Luzia do Paruá

20h30 – A.A. Balsas Futsal/CT Falcão 12 x Moto Club/R13/MBM

TERÇA-FEIRA (17/11) / Castelinho
19h – ADCMT/Militar Tiradentes x Moto Club/R13/MBM

20h30 – CAD/Internacional x A.A. Balsas Futsal/CT Falcão 12

QUARTA-FEIRA (18/11) / Castelinho
19h – Elmo/Santa Luzia do Paruá x A.A. Balsas Futsal/CT Falcão 12

20h30 – ADCMT/Militar Tiradentes x CAD/Internacional

QUINTA-FEIRA (19/11) / Casteliho
20h30 – 1º colocado x 2º colocado (FINAL)

Com duas semanas de traba-
lho, o Maranhão Basquete segue 
se reforçando para a disputa da 
Liga de Basquete Feminino (LBF), 
que começa no final de novem-
bro. A nova contratação é a pivô 
Ega Garvão, que disputou a úl-
tima edição da competição no 
próprio time maranhense.

A jogadora, que completa 38 
anos nesta quinta-feira, chega para 
dar mais experiência à equipe co-
mandada pelo técnico Carlinhos 
Lima, que ainda espera a contra-
tação de mais uma jogadora de 

garrafão para completar o elenco.
“A Ega chega para nos dar mais 

experiência e um jogo de força 
debaixo da cesta. Ela é uma atleta 
muito forte e que se doa muito 
para a equipe. Acredito que ela 
deva se encaixar perfeitamente 
ao estilo de jogo que quero cons-
truir aqui no Maranhão Basque-
te”, afirmou Carlinhos.

Na última temporada, Ega 
ajudou o Maranhão Basque-
te a chegar ao quarto lugar da 
LBF com média de 7,8 pontos 
e 7,1 rebotes nos 23 jogos em 

que disputou. Com a chegada 
da pivô, serão três atletas do ano 
passado que retornam, como a 
armadora Fernanda Santana e 
a ala maranhense Maria Cláu-
dia Teixeira.

Em sua longa carreira no bas-
quete, Ega defendeu importantes 
equipes no Brasil e também na 
Europa com destaque para Ame-
ricana, Ourinhos e Santo André; 
além do Celta de Vigo (Espanha), 
Valenciennes (França) e Mann 
Filter Zaragoza (Espanha).

Com a camisa da Seleção Bra-

sileira, a pivô de 1,85m disputou 
104 partidas entre 2001 e 2008, 
conquistando cinco Campeona-
tos Sul-americanos, além da me-
dalha de bronze nos Jogos Pan-
americanos de 2003 e a prata em 
2007. A expectativa é que a pivô 
chegue à São Luís no fim de se-
mana e já participe do treino com 
as demais companheiras a partir 
de segunda-feira (16).

O Maranhão Basquete faz sua 
estreia na LBF diante do Sampaio 
Basquete no dia 29 de novembro, 
no Ginásio Georgiana Pflueger.

Oito seleções estão garanti-
das na fase final do Campeonato 
Maranhense de Seleções de Be-
ach Soccer. As equipes das cida-
des de São Bento e Peri-Mirim 
foram as últimas a se classificar 
para a etapa decisiva do torneio, 
que ocorrerá no fim do mês, em 
São Luís. Tanto São Bento quan-
to Peri-Mirim asseguraram vaga 
na quarta eliminatória estadual, 
encerrada no fim de semana pas-

sado, na cidade de Pinheiro.
As duas seleções fizeram cam-

panhas perfeitas na eliminatória 
estadual. De forma invicta, São 
Bento e Peri-Mirim se classifica-
ram sem dificuldades às semifinais. 
Na disputa semifinal, São Ben-
to teve pela frente Palmeirândia. 
O duelo foi equilibrado desde o 
início, mas São Bento conseguiu 
marcar no fim do jogo e garantir 
a vitória por 3 a 2.

No outro jogo semifinal, Peri-
Mirim não tomou conhecimento 
de Turilândia. Com uma atuação 
impecável, o selecionado de Peri 
Mirim goleou o rival por 6 a 2 e 
também se classificou para a fase 
final do Campeonato Maranhen-
se de Seleções de Beach Soccer.

Como São Bento e Peri-Mirim 
conquistaram as vagas para a fase 
final, não houve a necessidade da 
realização da decisão da elimina-

tória. Assim, as duas seleções se 
juntam a Raposa, Paço do Lumiar, 
Morros, Humberto de Campos, 
Tutoia e Santana do Maranhão, 
que já estavam classificadas.

 Campeonato  Maranhense de 
Futsal, promovido pela Federa-
ção Maranhense de Beach Soc-
cer (FMBS), com o apoio da Se-
cretaria de Estado do Esporte e 
Lazer (Sedel), já conta com oito 
seleções garantidas.

Aleluia!
Amigos, “nada como um dia após o outro”, diz o sam-

binha muito bem interpretado pela nossa conterrânea Al-
cione. De repente, as coisas mudaram no Sampaio Corrêa.  
Com a vitória sobre o Atlético Goianiense, o time voltou a 
respirar aliviado. De ameaçado, passou a ser um dos cota-
dos a subir para a divisão de elite. Foi destaque ontem na 
imprensa nacional. 

Com apenas um ponto de distância para o Santa Cruz, o 
Tricolor maranhense não vê a hora de chegar ao  grupo dos 
quatro melhores desta Segundona, apesar de no caminho 
existirem ainda alguns obstáculos que só serão superados 
se realmente houver muita bravura e determinação do gru-
po comandado por Léo Condé.

É verdade que o até então considerado mais forte con-
corrente (Bahia) tem colaborado muito. De seis pontos dis-
putados em casa, ganhou apenas um. O Sampaio, enquan-
to isso, pontuou quatro, com o mesmo número de jogos 
dos baianos. 

A briga vai ser mais acirrada, agora, é com o Santa Cruz. 
Se o representante maranhense mantiver a escrita e bater 
o Bragantino, fica tudo dominado. A estas  alturas, com o 
Botafogo motivado, querendo o título, dificilmente a Cobra 
Coral pernambucana  resistirá o próximo confronto. Assim 
entendem os bolivianos.

 O jogo será no Rio de Janeiro, onde a torcida alvinegra 
promete fazer uma grande festa para recepcionar seu time, 
que já garantiu  volta à primeira divisão do Brasileiro em 2016.

Ainda há outras equipes cotadas, entre as quais, Bragan-
tino e Náutico. Mesmo assim,a torcida tricolor já começou 
a contagem regressiva. “Só faltam três...”,  bradavam, repe-
tidamente, ontem, os sampaínos mais apaixonados.   

 Uma coisa é certa: se passar pelo representante  paulis-
ta, vai ser difícil segurar a Bolívia nos jogos restantes, desde 
que, também, o Santa dê uma freada já na próxima rodada. 
Que os anjos digam amém.

Bem diferente
É errando que se aprende muito mais. Será? Parece que 

os jogadores do Sampaio abraçaram esta frase de motiva-
ção. Quem viu um time frio, lento, desatento e apático to-
tal, diante do Oeste, notou que as coisas foram quase que 
totalmente diferentes diante do Atlético-GO. 

Justificativa
Ainda eufórico, ao sabor das emoções, após o jogo de 

terça-feira, Léo Condé manifestava sua confiança na equi-
pe do Sampaio:   “O empate  contra o Oeste  até parecia o 
fim do mundo. Aí está o resultado de Bahia e ABC. Por isso, 
confio muito na nossa equipe e estamos na briga”, enfatizou.

Quem falou?
Desconheço que alguém tenha dito que o Sampaio não 

tinha mais chances. O que li e ouvi é que a situação tinha fi-
cado mais difícil, embora, matematicamente, o clube tenha 
a mesma chance de quatro outros concorrentes. O técnico 
do Sampaio só não se lembrou mesmo foi do placar em Re-
cife: Santa Cruz 3 x 1 Oeste.  Coisas do futebol.

Pela direita 
No jogo da última terça, um lance mostrou o que mui-

tos torcedores já vêm questionando há algum tempo. Edgar 
pode ser bem melhor aproveitado pelo lado direito, na au-
sênciade Pimentinha. Por ser destro, desse lado do campo 
ele cruza com total consciência. No lado esquerdo (com o 
pé de pegar o bonde), o índice de aproveitamento é baixís-
simo. O que sobra de velocidade, falta em perfeição no des-
tino da bola. Ou não é?    

Eliminatórias
Como hoje é dia de um dos maiores clássicos do futebol 

mundial, vamos falar também  de Brasil x Argentina. No jogo 
desta noite, em Buenos  Aires, se por um lado temos o retor-
no de Neymar e a Argentina não terá Messi, o seu principal 
craque,  o  confronto continua sendo de difícil prognóstico, 
até porque o próprio técnico  Dunga  se mostra inseguro  e 
não  adiantou a equipe  brasileira  que começará jogando.

Para vencer o velho rival, o Brasil não pode contar ape-
nas com Neymar para vencer o complicado duelo. Afinal, o 
desempenho do adversário não é tão ruim assim sem o cra-
que  vencedor de cinco Bolas de Ouro, Lionel Messi.

Discreto
Desde quando estreou, em 2005, contra a Hungria, Messi 

fez mais de uma centena de jogos pela Seleção Argentina e 
não conseguiu o grande aproveitamento que Neymar teve 
comandando a Amarelinha.  Mesmo assim, os hermanos 
não costumam fazer feio sem a presença do camisa 10 do 
Barcelona, observam os matemáticos.

Votação secreta
Estavam previstos  para a reunião de ontem na CPI do 

Futebol, aprovações de requerimentos de quebras de sigilos 
bancários e telefônicos de José Maria Marin, Marcos Polo 
Del Nero e Ricardo Teixeira.Já se sabe que o prazo final da 
CPI do Futebol deverá ser ampliado. 

Milionária
 A CPI do Futebol no Senado Federal poderá tomar al-

gumas atitudes  que prometem  esquentar o clima naquela  
Casa. A  modelo Carolina Galan, que namorava Marco Polo 
Del Nero, atual presidente da CBF, terá o pedido de quebra 
de seus sigilos bancários, fiscal, telefônico e cibernético.  
Carolina Galan teria recebido mais de R$ 1 milhão em doa-
ções de Del Nero, dinheiro este que levanta a suspeita de ser 
fruto de corrupção na FPFe na entidade nacional.
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HOMENAGEM 

um “chorão”
Flautista comemora 80 anos de 
idade e 40 de música, e recebe 
homenagem dos artistas de 
São Luís em noite de festa

PATRICIA CUNHA

O
itenta anos de idade e quatro 
décadas de música. Não é todo 
dia que se completa essa idade 
em pleno vigor e tocando um 

instrumento musical com tanta perfei-
ção e virtuosidade. Pois esta pessoa é o 
mestre flautista Serra de Almeida, inte-
grante do grupo de choro Regional Ti-
ra-Teima. Um exemplo de que a música 
alimenta a alma e rejuvenesce o corpo.  
Nascido em São Bernardo (MA), ele veio 
para São Luís na década de 1980, logo 
depois começou a tocar com o Tira-Tei-
ma e nunca mais deixou o grupo.

Para comemorar esse feito, os cho-
rões e amigos  de São Luís estão organi-
zando uma festa que reunirá boa parte 
dos músicos de choro da cidade, nesta 
sexta-feira (13), no átrio do  Brisamar 
Hotel (Ponta d’Areia), onde o Tira-Tei-
ma se apresenta há anos.

Nesse dia, Serra de Almeida sobe no 
palco com os integrantes do Tira-Tei-
ma, grupo que ele integra há 26 anos. 
Ao lado de Paulo Trabulsi (cavaquinho 
solo), Zeca do Cavaco (cavaquinho cen-
tro), Luiz Jr (violão 7 cordas) e Zé Car-
los (percussão), o chorão vai receber 
grandes nomes da música maranhen-
se. Entre os convidados estão os canto-
res Carlinhos Veloz, Augusto Pellegrini, 
Anna Cláudia, Carlinhos da Cuíca e Fá-
tima Passarinho. 

Também foram convidados os violo-
nistas João Pedro Borges e Celson Men-

des e o instrumentista Juca do Cavaco. O 
saxofonista Zequinha do Sax e os trom-
petistas Osmar do Trombone e Zé Luís 
farão participação especial. Um dos mo-
mentos mais marcantes da noite será a 
apresentação de Serrinha com seu ir-
mão Bernardo Serra.

Para Paulo Trabulsi, Serra é um dos 
melhores músicos que já conheceu. “De 
uma sensibilidade fora do comum. O Ser-
rinha tem um ouvido impressionante. É 
fascinante poder tocar com ele”, elogia.

Festa para

Sobre o 
Regional

O Regional Tira-Teima rece-
berá a Medalha João do Vale 
a ser concedida pela Assem-
bleia Legislativa. A medalha 
foi proposta pelo secretário de 
Ciência e Tecnologia, Bira do 
Pindaré,  quando exercia o car-
go de deputado estadual. Será  
o primeiro grupo musical do 
Maranhão a ser condecorado. 
A solenidade oicial ocorrerá 
no próximo ano. 
O grupo é o mais antigo ainda 
em atividade em São Luís. Fun-
dado em 1973 , o grupo com-
pleta este ano 40 anos de ati-
vidade com a marca registrada 
do regionalismo musical. Con-
tava em sua formação original, 
além de Ubiratan Sousa, com 
os consagrados Chico Saldanha 
e Fernando Vieira no Violão de 
6 cordas, Adelino Valente no 
Bandolim, César Teixeira no Ca-
vaquinho, Antonio Vieira e Ar-
lindo Carvalho na percussão e 
Hamilton Rayol no vocal. Hoje, 
o grupo é composto por Paulo 
Trabulsi, no cavaquinho solo; 
Zeca do Cavaco, no cavaquinho 
centro e vocal; Luiz Junior, no 
Violão de 7 cordas; Zé Carlos, 
no pandeiro,  e Serra de Almei-
da, na lauta transversal.

De uma sensibilidade fora do 
comum. O Serrinha tem um ouvido 

impressionante. É fascinante 
poder tocar com ele

Paulo Trabulsi, 
músico

Serviço

O quê? Show Tira-Teima
Quando? Sexta-feira, 13, às 20h
Onde? Hotel Brisamar Hotel (Ponta d´Areia)
Quanto? R$ 20,00

80

Idade do mestre 
flautista Serra de 

Almeida

ANOS

Título de Cidadão  
para o músico

Os 80 anos de Serrinha culminaram em um pro-
jeto com o pedido do Título de Cidadão Ludovi-
cense e o show que acontece nesta sexta-feira. 
Para o pedido, a justificativa foi que “a conces-
são do título é um reconhecimento público a 
um ícone da história da música maranhense. Às 
vésperas de completar seus 80 anos, ele serve 
de exemplo para aqueles que o acompanham há 
longas datas, seja como chorões, seja como fãs, 
como também é motivo de inspiração para toda 
uma geração de novos músicos, especialmente 
aqueles que pretendem enveredar pelo gênero 
musical choro”. Serra de Almeida é autodidata. 
Tudo que ouve, toca, sem precisar de partituras. 
Diz sempre que qualquer música é boa, se for 
bem feita e bem tocada. Diz também que a músi-
ca é a sua paixão. José Serra de Almeida é filho 
de Francisco Coutinho de Almeida, comerciante 
que chegou a prefeito do município, flautista di-
letante, e da dona de casa Maria Magnólia Serra 
de Almeida. Ainda na infância, o menino se apai-
xonou pela música. Passou a maior parte da vida 
trabalhando com petróleo. Mas só no Tira-Teima 
já está há  um quarto de século. 
Em entrevista para a série Chorografia do Ma-
ranhão, publicada em O Imparcial, Serra afirma 
que foi a flauta que o ajudou a sustentar a famí-
lia depois que se aposentou da carreira de co-
merciante. “Comecei minha vida de novo. A flau-
ta que eu tocava muito fraco nesse tempo, ainda, 
que me ajudou a manter inclusive meus filhos 
no colégio”. Serra já participou dos grupos Chão 
de Estrelas (por 4 anos) e atualmente está no Ti-
ra-Teima, desde 1989.  

LITERATURA

Biografia sobre Tarquinio Lopes Filho será lançada hoje 
PATRICIA CUNHA

O reitor da Universidade Federal do 
Maranhão (UFMA), Natalino Salgado 
Filho, vai lançar nesta quinta-feira, 12, 
o livro Tarquínio Lopes Filho: médico, 
político, jornalista, administrador que 
virou mito. O lançamento, último ato 
de Natalino enquanto reitor,  aconte-
cerá às 19h, na Academia Maranhen-
se de Letras (Centro).

O autor é membro da Academia 
Maranhense de Letras e ocupante da 
cadeira de número 16, que tem como 
patrono Raimundo da Mota d’Azevedo 
Correia. O imortal ocupa a vaga que 
antes pertenceu a Domingos Vieira Fi-
lho, Paulo Nascimento Moraes e Neiva 
Moreira. O livro é fruto de um traba-
lho de pesquisa de 15 anos realizada 
por Natalino Salgado. 

“O Tarquínio é patrono da cadeira 
que eu exerço na Academia de Medi-
cina. Então, ao escrever sobre ele me 
interessei pela trajetória dele que, em 

alguns aspectos, se parece com a mi-
nha. Estou muito feliz de estar lança-
do esse trabalho ao mesmo tempo que 
encerro a minha gestão como reitor”, 
afirma Natalino Salgado. 

O médico Tarquínio Lopes Filho 
nascido em 1885, em São Luís, foi um 
cirurgião, clínico-geral, ginecologista 
e sanitarista, que marcou várias gera-
ções de médicos no Maranhão.

 Filho de uma família de médicos, 
Tarquinio Lopes Filho, foi aos 11 anos 
para o Rio de Janeiro fazer o curso se-
cundário e depois estudar medicina 

Serviço

O quê? Lançamento do livro Tarquinio 

Lopes Filho: médico, político, jornalista, 

administrador que virou mito

Quando? Quinta-feira, 12, às 19h
Onde? Academia Maranhense de Letras 
(Centro)
Quanto? Aberto ao público

na Santa Casa de Misericórdia, onde 
obteve muitos dos conhecimentos que 
trouxe para o Maranhão.

Médico bastante respeitado, ideali-
zou vários projetos sobre saúde públi-
ca, como o de Reestruturação da Rede 
Pública de Saúde da região; o da cria-
ção do Hospital Operário em 1923; o 
da criação da Faculdade de Medici-
na e o de ações sanitárias de cuidados 

extras em áreas próximas aos cemité-
rios, colônia dos leprosos e outros lo-
cais inóspitos. 

Já como político deixou o seu nome 
marcado na história. Deputado, em 
1915, e aliado do governador Hercu-
lano Parga, fez oposição ao grupo de 
Urbano Santos e, em 1922, liderou um 
golpe que derrubou o governo até ser 
preso e depois tornar-se governador 

por um curto período de tempo. Ao 
mesmo tempo em que lutava por seus 
ideais, o médico tornou-se jornalis-
ta, criou o jornal Folha do Povo para 
escrever sobre os temas sociais que 
defendia e participou ativamente da 
coluna Prestes.

Quando morreu, Tarquínio Lopes 
foi homenageado como um homem 
culto e sábio e o seu nome foi colocado 
em várias instituições públicas como 
escolas da capital e do continente, e no 
Hospital Geral, que até hoje guarda a 
sua memória, como o médico do bis-
turi de ouro. 

O livro tem várias ilustrações, 422 
páginas e ganhou o prefácio do imortal 
Benedito Buzar e as palavras de Amé-
rico Azevedo Neto: “O leitor tem em 
mãos uma narrativa ilustrada, que as-
culta as ‘vozes’ de um período agita-
do de nossa história recente, movida 
pela preocupação muito bem vinda 
de pôr o biografado em sintonia com 
o seu tempo e sua gente”.

O Tarquínio é patrono da cadeira que eu exerço na 
Academia de Medicina. Então, ao escrever sobre ele, 
me interessei pela trajetória dele que, em alguns 
aspectos, se parece com a minha. Estou muito feliz 
de estar lançado esse trabalho ao mesmo tempo que 
encerro a minha gestão como reitor

Natalino Salgado, 
médico e reitor da UFMA
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ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05

VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06

CÂNCER 21/06 a 21/07

LEÃO 22/07 a 22/08

SAGITÁRIO 22/11 a 21/12
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#Nascia  Tiradentes
n   Em 12 de novembro de 1748 nascia Joaquim 
José da Silva Xavier, o Tiradentes, considerado 
o mártir da Independência do Brasil. Ele foi 
enforcado em 21 de abril de 1792, no Rio de 
Janeiro. Seu corpo foi esquartejado e sua 
cabeça foi erguida em um poste na cidade de 
Vila Rica, interior de Minas Gerais.

No tempo e na história

Tradição em jeans
Calvin Klein foi a primeira marca a colocar os jeans nas passa-

relas de moda, na década de 70. Desde então, o item ganhou força 
e se adaptou a vários modelos e lavagens. Os jeans masculinos da 
badalada grife internacional podem ser retos, skinny e com lava-
gens nos mais diversos gostos e estilos. Na capital, a marca tem lo-
jas nos shoppings São Luís e Rio Anil.

• • •

Scrat chega ao espaço// Querido personagemde
A era do gelo, o esquilo Scrat acaba de virar protagonista do
curta Scratástrofe cósmica. Na animação, o esquilo aparece
perdido no espaço, claro, acompanhado de sua noz. O filme

serve de aquecimento paraA era do gelo 5, que deverá
chegar aos cinemas no ano que vem. O curta será exibido nos
cinemas antes do filme Snoopy & Charlie Brown – Peanuts,O

filme, que estreia em 14 de janeiro no Brasil.

• • •

Adeus precoce
Há alguns meses, o mundo se comoveu com a história de

Daniel Fleewood, de 32 anos, fã da saga Star Wars. O rapaz
possuía um tipo raro de câncer de pulmão e tinha seis meses
de expectativa de vida. O rapaz morreu enquanto dormia na
noite de ontem. Antes de morrer, Fleewood conseguiu assistir
à versão bruta do filme Star Wars — O despertar da força,
graças a uma mobilização das redes sociais.

Expectativa
Demi Lovato (foto) e Nick Jonas podem se apresentar

no Brasil em 2016. Segundo o Jornal Destak, a dupla
deve desembarcar com a turnê conjunta em abril, mas
as datas e os locais ainda não estariam definidos. Se
confirmado, essa será a oitava passagem de Demi pelo
país, e a terceira de Jonas — que, entretanto, não veio
desde que começou a carreira solo. Até agora, os artistas
não se pronunciaram. Fica a expectativa...

Reprodução da Internet

• • •

Novas versões
Rita Ora (foto) é mais uma cantora que deu um

show interpretando Hello, de Adele. Ela foi
convidada no programa de rádio, Capital FM para
brincar de caraoquê com duas músicas que estão
estouradas no momento, Hotline bling,
do Drake, e Hello. Na primeira, a
cantora conseguiu sem
dificuldades, mas já na
segunda ela afirmou: “Não sei
se consigo cantar essa”. Mas
para quem pensa que ela
desistiu, se enganou, e
muito, a cantora resolveu
cantar em uma língua
diferente. Vale ressaltar
que a artista é de
Kosovo.

Ja
m

ie
 M

cC
ar

th
y/

A
FP

-1
6/

9/
15

• • •

Mais notícias
Em vias de lançar

Purpose, Justin Bieber (foto)
divulgou mais duas faixas
do álbum: The feeling e
Love yourself. As músicas
foram apresentadas
durante participação do
cantor no programa Radio
Beats 1, da Apple Music. A
primeira conta com a
participação de Halsey. A
segunda é uma composição
do britânico Ed Sheeran,
em parceria com Benny
Blanco. Purpose será
lançado nesta sexta-feira.

Valery Hache/AFP

• • •

Você lava?
Nos últimos dias, a internet fez um alvoroço após a atriz de

Jogos vorazes Jennifer Lawrence afirmar em uma entrevista que
não lavava as mãos após ir ao banheiro. JLaw teve que ir às
redes sociais para esclarecer a brincadeira, que, segundo ela, foi
feita para seus colegas Liam Hemsworth e Josh Hutcherson.
Claro que a atriz, que adora uma brincadeira, ainda postou um
vídeo zoando a situação. Nele, a atriz sai do banheiro e vai lavar
as mãos, até que alguém fala que “aquilo não era um vaso
sanitário”, ela então responde que não lavaria as mãos.

• • •

Rapidinhas
» Alfonso Herrera, um dos atores de Sense8 e o eterno muso da

novela Rebeldes, anunciou que virá ao Brasil. Ele confirmou
pelo Twitter a participação na Comic Con Experience 2015,
que será de 3 a 6 de dezembro, em São Paulo.

» Em meio a rumores sobre uma possível separação, Isabelle
Drummond foi vista embarcando no Rio de Janeiro. Tiago
Iorc, seu namorado, por outro lado, gravou um clipe em que
aparece dançando coladinho com Bruna Marquezine.

POESIA, TEATRO E MÚSICA NO QUARTA CULTURAL

O projeto Quarta Cultural da Assembleia Legislativa já está prepa-
rando a sua próxima edição, que acontecerá dia 25 de novembro. Esta 
edição terá o deputado Júnior Verde e a sua esposa Sandra Lima - vice-
presidente do Gedema – Grupo de Esposas dos Deputados do Estado 
do Maranhão, num  recital de poesias, a Companhia de Teatro Pão com 
Ovo  e  Ricardo Bondim e banda divulgando suas canções.  No registro 
fotográfico da edição de outubro estão a jornalista Elda Borges – apre-
sentadora do Quarta Cultural, a vice-presidente do Gedema, Sandra 
Lima, e a jornalista produtora do projeto, Maria Assunção Moraes.
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G I RO
                  Cada um tem o direito de se 
posicionar como quiser. Respeito a posição 
do PSDB, não concordo com ela e pronto  
Eduardo Cunha (PMDB-RJ)

 Empresários maranhenses debatem cenário econômico em Brasília  

  Os diretores da Federação das Indústrias do Estado do Maranhão (Fiema), comandados pelo 
presidente da entidade, Edilson Baldez, se reúnem em Brasília com mais de 2 mil empresários 

industriais de todo o país até esta quinta-feira (12), no Encontro Nacional da Indústria, promovido 
pela CNI. O evento tem o objetivo de discutir a crise econômica brasileira e os entraves ao aumento 

da competitividade. A comitiva maranhense conta ainda com a presença do diretor regional do 
Senai e superintendente do IEL, Marco Moura, a superintendente do Sesi, Roseli Ramos, e do 

superintendente da Fiema, Albertino Leal. Durante o evento, os representantes da indústria vão 
debater com ministros, parlamentares, empresários e especialistas o tema “Brasil: ajustes e correções 

de rota”. O encerramento será feito nesta quinta-feira pelo ex-presidente dos Estados Unidos, Bill 
Clinton, que vai proferir a palestra magna sobre a economia global pós-crise.

Celebração na Amasp 
Entre as comemorações pelo Dia do Supermercado, a Amasp convi-

da para celebrar, no próximo dia 27, no Centro de Convenções, a partir 
das 08h, a 3ª Mostra de Produtos e Serviços e Workshop de Negócios em 

Supermercados. Na foto, a diretoria da entidade.

Políticas Públicas 
para as Mulheres

Foi aberta, ontem, a IV 
Conferência Estadual de 
Políticas Públicas para as 
Mulheres. Evento segue 

até amanhã, no Auditório 
Central da Universidade 

Federal do Maranhão.  
Com o tema “Mais direitos, 
participação e poder para 

as mulheres”, a Conferência 
Estadual propõe-se a 
discutir as estratégias 
de fortalecimento das 

políticas para as mulheres 
e a democratização da 

participação das mulheres 
nas diversas esferas 

institucionais e federativas.   

Executivos da Cisco e da Ericsson disseram 
que esperavam "pelo menos" 1 bilhão de dólares 
para cada um durante a primeira fase da parce-
ria anunciada esta semana, mas têm ambições 
maiores para os anos futuros. Montando uma 
defesa vigorosa do acordo com investidores na 
conferência Morgan Stanley TMT, o presidente 
do Conselho da Cisco, John Chambers, e o presi-
dente executivo da Ericsson, Hans Vestberg, dis-
seram que o aumento de receita projetado cobre 
apenas os dois primeiros anos de sua parceria.

Cisco e Ericsson: parceria  
 

Bolsas para mestrandos 
A  Fapema, vinculada à Secretaria de Estado 

de Ciência, Tecnologia e Inovação (Secti), está 
com edital aberto para a concessão de bolsas 
para mestrandos e doutorandos.  Os recursos de 
R$ 4.104 milhões são voltados, prioritariamente, 
para estudantes e pesquisadores de programas 
que não sejam contemplados pelas instituições 
de Ensino Superior sediadas no Maranhão.

  Meirelles e a reação da Bovespa

 A Bovespa reagiu em alta à possível indicação do 
ex-presidente do Banco Central Henrique Meirel-
les para substituir o ministro da Fazenda, Joaquim 
Levy. Meirelles já contaria inclusive com apoio do 
ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva para reali-
zar contatos com lideranças políticas para discutir 
a situação econômica do país 

  Incentivo à agriculura familiar
Mais de 6 mil agricultores familiares  serão contempla-

dos pelo Programa de Fomento às Atividades Produtivas 
Rurais.   No Maranhão, serão mais de 30 mil produtores 
inseridos.  A medida  proverá capacidade de produção 
para os trabalhadores do campo, gerando renda . O Pro-
grama  atende agricultores familiares, povos e comunida-
des tradicionais e assentados da reforma agrária.



São Luís, quinta-feira,

12 de novembro de 2015
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Homem é preso ao tentar 
roubar fios de cobre da Vale

Operação captura suspeitos 
de praticar tráfico de drogas 

AÇÃO

PF faz Operação  
Cangaço II 
Durante operação deflagrada por homens da Polícia Federal do Piauí com o apoio da polícia 
do Maranhão, conseguiu prender dois acusados de praticar assaltos em agências bancárias

A 
Polícia Federal (PF) divulgou 
nesta quarta-feira (11) a reali-
zação da Operação Cangaço II, 
que investiga a prática de delitos 

contra agências dos Correios e caixas 
eletrônicos de bancos, no município 
de Timon-MA, a 450 km de São Luís.

A operação, deflagrada pela PF 
do Piauí com o apoio da Polícia Mi-
litar do Estado, foi realizada no fim 
da tarde da última terça-feira (10).

Dois homens foram presos suspeitos 
de integrar uma organização criminosa 
especializada em assaltos de agências 
dos Correios e explosões de caixas ele-
trônicos. A dupla foi detida em flagran-
te pela posse de artefatos explosivos e 
porte ilegal de arma de fogo, acessórios 
e munições. Eles foram encaminhados 
ao sistema penitenciário do Maranhão.

Ao todo, foram cumpridos cinco 
mandados de prisão na cidade mara-
nhense, além da apreensão de muni-
ções, arma caseira, dinheiro, coletes 
balísticos de empresas de vigilância 
e bananas de dinamite.

A operação  deflagrada no estado investiga crimes ocorridos contra bancos e Correios de São Luís  e Timon

Após fuga dos suspeitos, a polícia 
conseguiu capturar José Martins e 
apreender 120 metros de fios de cobre

César Leandro Bulhões foi morto na porta da unidade de saúde conhecida como Socorrinho, no São Francisco

LATROCÍNIO

Morte de vigilante é elucidada
O latrocínio (roubo seguido 

de morte) que vitimou o vigilan-
te César Leandro Bulhões, de 29 
anos, está praticamente eluci-
dado. Quatro pessoas envolvi-
das no crime, que aconteceu na 
noite da última  terça-feira (10), 
na portaria do Hospital Socorri-
nho, no São Francisco, já foram 
identificados.

De acordo com informações 
da delegada Nilma da Gama Ro-
cha, do 9º Distrito Policial, os 
nomes não podem ser revela-
dos, para que não atrapalhe nas 
investigações.

A delegada Nilma disse que 
duas pessoas participaram di-
retamente da morte do vigilan-
te e outras duas deram apoio.

A polícia trabalha com pos-
sibilidade dos envolvidos terem 
praticado o crime com a inten-
ção de roubar a arma do vigilan-
te. O crime teria participação de 
menores. 

Os criminosos integram uma 
quadrilha que atua na região do 
São Francisco, mas provavelmen-

te são moradores do bairro Ilhi-
nha. Os suspeitos são velhos co-
nhecidos da polícia e costumam 

praticar crimes de assaltos em 
uma bicicleta, que foi apresen-
tada pela polícia.

4

foram detidas                            
com drogas na área                             

Itaqui-Bacanga

PESSOAS  

Um caso nada comum foi re-
gistrado no 7º Distrito Policial, 
localizado no bairro do Turu. 
Um homem foi preso por inva-
dir a casa de um policial civil e 
furtar roupas.

O que chama a atenção é o 
fato do suspeito usar as roupas 
do policial no dia-dia. 

Em uma diligência na re-
gião da Vila Vicente Fialho, área 
da Cohama, a autoridade poli-

cial avistou o suspeito vestin-
do algumas peças de roupas 
roubadas. 

O policial reconheceu a ca-
misa e a bermuda usadas pelo 
“malaco” e fez uma abordagem. 
Levou o suspeito até o 7º DP, 
onde o afanador de roupas con-
fessou o crime, indicando o que 
teria feito com as outras peças.

O rapaz, que não teve a iden-
tidade revelada até o fechamen-

to desta edição, foi autuado pelo 
crime de invasão de domicílio e 
furto. Como ele estava usando 
as provas do crime, o delega-
do que o autuou teve que pe-
dir para o suspeito retirá-las, 
ficando apenas de cueca.

Como o meliante não po-
deria ficar sem roupas, os poli-
ciais procuraram nos armários 
da delegacia vestimentas, mas, 
infelizmente, só foram encon-

tradas roupas femininas.
O suspeito teria que ser apre-

sentado e teve que vestir blusa 
e calça femininas. 

O engraçado é que as rou-
pas serviram no suspeito e nem 
precisou fazer ajustes. Caíram 
como uma luva.

A polícia não revelou o nome 
da autoridade que foi vítima do 
suspeito para proteger a sua 
integridade. 

A Polícia Militar, em aten-
dimento na Avenida dos Por-
tugueses, na altura do Anjo 
da Guarda, prenderam uma 
pessoa suspeita de furtar fios 
de cobre da Mineiradora Vale. 
De acordo com informações, 
aproximadamente dez pessoas 
tentaram roubar fios, mas PM 
chegou a tempo e evitou que 
os criminosos levassem os fios.

Chegando ao local, os sus-

peitos fugiram abandonando 
mais de 120 metros de fios.

Em perseguição, a Polícia 
Militar surpreendeu José Mar-
tins dos Santos, que, na fuga, 
tentou pular o muro do Jar-
dim Botânico da Vale, mas foi 
detido. Ele foi encaminhado 
para o Plantão da Vila Embra-
tel, o 16º DP, onde as provi-
dências cabíveis ao caso fo-
ram tomadas.

Uma rápida ação da Polícia 
Militar culminou na prisão de 
duas pessoas, na madrugada 
desta quarta-feira (11), suspei-
tas de tráfico de drogas.

Em rondas pela Avenida 
dos Portugueses, no Anjo da 
Guarda, nas proximidades da 
portaria da Mineradora Vale, os 
policiais avistaram, dentro de 
um carro, duas pessoas usan-
do drogas.

Os dois, Kleber Humberto 
Nunes Barros e Gleison Fer-
raz da Silva, estavam em um 
veículo VW Gol, de cor prata, 
de placas PVH 0925, portando 
seis trouxas de maconha, três 
pedras de crack, três papelotes 
de cocaína, mais dois relógios 
e duas porta-cédulas. Os sus-
peitos foram encaminhados à 
16ª Delegacia de Polícia.

Policiais militares do Es-
quadrão Falcão do 1º BPM, em 

rondas pela Vila Mauro Fecury, 
avistaram algumas pessoas em 
atitude suspeita e resolveram 
abordá-las. Ao serem revista-
dos, foram encontrados 18 pa-
pelotes de maconha e R$ 45. 
Os suspeitos foram identifi-
cados como Jaílton Nazian-
zeno, Willian David Fonseca 
Coelho e um adolescente de 
17 anos.


